

POLITICA DE ABASTOS

El precio del trigo argentino

El hecho básico e incontrovertible sobre el que ha de girar toda la política económica de esta época calamitosa es que la producción, y en especial la producción alimenticia en Europa, es deficiente; y si no llega a tanto en España, gracias a Dios, a nuestra agricultura y ganadería y a nuestra política de neutralidad, se hace, de cualquier modo, pagar demasiado cara; lo cual, para los efectos de consumo por una gran parte de la población, viene a ser como si efectivamente escaseara y estuviera en déficit.

Y como el primero de los problemas económicos en la vida de un pueblo y en la del individuo es el de la alimentación, claro está que a él se han de dedicar los primeros esfuerzos colectivos e individuales. La posesión del oro es muy deseable en cuanto expresión de fortaleza económica, así como lo es el ahorro o la acumulación del dinero en cuanto subsigue a la satisfacción de las necesidades legítimas y perentorias.

España podía haber logrado, mediante una buena política anónima, comercial y financiera y una buena organización de los servicios de transportes, los dos objetivos de toda economía sana y próspera; alimentarse bien, vivir bien; y ahorrar, capitalizar, acumular dinero, atesorar oro, como economía de producción próspera y de fuerte saldo acreedor contra el extranjero. Esto último lo ha logrado, pero a expensas de lo primero por las debilidades del Poder público y la propensión de los particulares codiciosos, insaciables en sus lujos ilícitos de acaparamientos, exportaciones y usuras.

Pero aún es tiempo de rectificar la política del Estado en esta materia, porque por las trazas va para largo el ciclo del déficit alimenticio y de la correlativa carestía.

En los productos fabricados con materias primeras inorgánicas — por ejemplo, en todo el vasto sector de los artículos derivados del hierro — creemos probable una inmediata iniciación del descenso de los precios, a pesar de la carestía del carbón y de los altos salarios, porque la ciencia y la técnica se esfuerzan en hallar sustitutos a la hulla negra—fuerza hidroeléctrica, petróleo, mazout—, y al trabajo muscular humano—nuevas máquinas y herramientas—nuevos procedimientos y métodos... Y porque, principalmente, los progresos técnicos recaen sobre las industrias de transformación y de transportes y determinan con suma rapidez un estado de sobreproducción, del que deriva la baratura, y de ésta la crisis industrial que de tiempo en tiempo se presenta como fenómeno fatal, inevitable, en un régimen de libre capitalismo.

En los fletes marítimos ya ha comenzado la baja. Es una ley económica conocida que en las industrias, cuyas materias primas o brutas existan en las cantidades suficientes, la producción puede realizarse en tales condiciones que adquiere una elasticidad ilimitada casi, cada vez más con costos decrecientes como consecuencia de las ventajas de la gran empresa, de la concentración de los capitales, del empleo de la alta técnica y del maquinismo perfeccionado. No sucede así, por motivos de larga y excusada enumeración, en la producción agraria y pecuaria, de la que salen los víveres, hasta ahora insustituibles a pesar de los ahincados esfuerzos de la química alemana en los laboratorios y en las cocinas para hacer nutritivos y apetecibles sus ingeniosos pero detestables y repelentes «ersatz».

Bajan los fletes, y suben, naturalmente, los precios del trigo argentino. Lo habíamos previsto y enunciado en nuestros artículos, sin la más mínima pretensión de sagacidad o perspicacia, como cosa elemental y vulgar que no podían ignorarla los gobernantes, como no lo ignoraban los abastecedores particulares y los acaparadores, que han tenido buen cuidado de rellenar sus almacenes más o menos «camuflados», esperando el alza indefectible. Sin embargo, nuestros Gobiernos la han ignorado o han procedido como si la ignorasen. Y ni hicieron caso de las excitaciones que se les dirigían para estimular la producción nacional trianguera, previendo la subida del precio del trigo extranjero, ni se aprovisionaron de éste en las cantidades suficientes y a los precios relativamente baratos, que en un tiempo oportuno fueron posibles de concertar. De 12 pesos, moneda legal argentina, los 100 kilos, ha subido a 20 pesos, con tendencia a mayor alza, el precio del trigo de los países rioplatenses.

Y en consonancia con esa desagradable noticia comienza a circular otra no menos desagradable, que es la de autorizar a mezclar la harina de trigo con la de centeno, y hasta se asegura que los fabricantes panaderos se han anticipado a la autorización. No nos sorprendería que también se hablara pronto de racionar el pan, como ya el propio ministro de Abastecimientos ha insinuado en el Congreso la probable medida del racionamiento del azúcar.

Si ello fuera ya inevitable, habría que contrarrestarlo inmediatamente con medidas oportunas de carácter general, y, particularmente, con una política de compensación en los precios de los demás alimentos.

Ramón DE OLASCOAGA
Bilbao, 15 de marzo.

CARTA DE AUSTRIA

El Congreso cristiano social

Los congresistas cristiano social han tenido hoy su última sesión en el Parlamento de Viena. Los temas discutidos en las tres sesiones celebradas han sido importantes y tendrán sobremedida en el desarrollo de la política de este país. El partido cristiano social, cuyas fuerzas fundaron menguando desde la muerte de su fundador, doctor Karl Lueger, hace diez años, sale ahora de este Congreso completamente reorganizado, unificado, rejuvenecido y apto para la lucha, con un nuevo estatuto de inmensa trascendencia política y un Comité nacional en el que están representados los católicos más estimados e influyentes de Austria. Los que esperaban que, a consecuencia de este Congreso, estallarían una crisis política en el seno del Gobierno actual, se han equivocado; los diputados cristiano social, de acuerdo con los congresistas, seguros, tal vez, de obtener la victoria definitiva sin necesidad de apelar a la fuerza, han resuelto seguir colaborando en el Gobierno hasta un tiempo determinado, probablemente hasta las nuevas elecciones legislativas, que tendrán lugar a fines del presente año.

Presidió el Congreso monseñor doctor Hauser, segundo presidente del Parlamento, quien inauguró la primera sesión (cuyos puntos del orden del día se refieren únicamente a la comprobación de los poderes de los congresistas y al nombramiento de los cargos del Congreso), pronunciando un elocuente discurso de tonos muy optimistas.

En la segunda sesión el vicecanciller austriaco Jodok Fink, en nombre de los cristianos sociales de Vorarlberg, habló sobre la actuación política de los campesinos de su provincia; el discurso del diputado vienés, ex alcalde de Viena y ex ministro de la Corona cuando el reinado del ex emperador Carlos, doctor Weiskirchner, versó sobre la importancia política del Congreso; el secretario de Estado Herr Stockler (Austria Baja), desarrolló el tema «Derechos y deberes del nuevo Ejército austriaco»; el diputado Moser (Austria Alta) trazó un cuadro del desarrollo del partido cristiano social en la provincia que representa en el Parlamento y especialmente en la ciudad de Linz; el gobernador de Estiria, doctor Ahner, criticó la política de los ministros socialistas y dedicó gran parte de su discurso a los trabajos de reorganización de su partido; el diputado por Carintia, doctor Reinprecht, estudió el Tratado de San Germain y sus consecuencias para los católicos del distrito de

Klagenfurt, caso de tener que ceder Austria este territorio a los yugoslavos; el gobernador de Salburgo, doctor Rehr, abogó por la organización política de todas las mujeres austriacas.

En la sesión tercera y última, más de 30 oradores tomaron parte en las diversas discusiones de carácter político y religioso, después de las cuales, y a propuesta del diputado y secretario de Estado, doctor Mataja, el Congreso aprobó la línea de conducta de los jefes del partido, así como la política seguida en los últimos tiempos por los ministros y diputados cristiano social. Después del doctor Steingruber para invitar a todos los obreros «cristiano social» a entrar en las organizaciones católicas recién fundadas. Los diputados, doctor Gimml y Gass protestaron energicamente contra la presión terrorífica que comunistas y socialistas ejercen sobre los obreros católicos.

En nombre de la Asociación política de damas católicas vienesas, la señora W. Burjan, inspirándose en el programa cristiano, propuso una resolución fundada en estos cinco puntos principales: Primero. Prohibición de la venta y exposición pública de fotografías, imágenes y estatuas obscenas. Segundo. Creación de una ley que obligue a los propietarios de «cines» a someter a la censura todas las películas cinematográficas. Tercero. Prohibición de todos los espectáculos públicos que pudieran tentar la inmundicia. Cuarto. Lucha enérgica contra la inmoralidad pública. Quinto. Lucha tenaz y enérgica contra todo lo que sea contrario a la santidad, pureza y a la inevitabilidad del matrimonio.

Después de otras resoluciones de carácter agrario, el redactor jefe del diario católico «Reichspost», doctor Funder, habló acerca de la importancia de la Prensa católica austriaca. Finalmente fue elegido por unanimidad presidente el partido cristiano social austriaco el diputado señor Kunschak, a quien los congresistas tributaron una larga y calorosa ovación.

DANUBIO
Viena, 3 de marzo de 1920.

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA

Mañana

HOMENAJE AL NUNCIO

COLABORACION DE LA PRENSA

Ayer mañana se ha celebrado en el Palacio Episcopal una reunión de directores de todas las publicaciones católicas de Madrid, bajo la presidencia del señor Obispo de la diócesis, para coadyuvar a la suscripción iniciada como homenaje nacional al señor Nuncio con ocasión de haberle otorgado el Gobierno la gran cruz de Carlos III.

El señor Obispo expuso en breves y elocuentes frases el objeto de la reunión y la necesidad patriótica de que la suscripción correspondiera por el número a las grandísimas simpatías que el señor Nuncio tiene en toda España, y por la cantidad, al objeto benéfico, a que la recaudación se destina por voluntad reiterada del señor Nuncio.

Y si en todas partes—dijo el señor Obispo—el homenaje será espléndido, en Madrid debe ser por muchos motivos verdaderamente extraordinario.

Todos los asistentes al acto mostraron entusiásticamente conformes con el propósito y dispuestos a apoyar al mayor entusiasmo, siendo de notar las manifestaciones de los directores de las publicaciones de carácter social, que anunciaron una imponentísima cooperación de los obreros.

Este anuncio fue especialmente apreciado por los periodistas reunidos—acabó con su entusiasmo en favor del proyecto de homenaje nacional al señor Nuncio. Inmediatamente se acordó por unanimidad:

Primero. Dar la mayor publicidad posible a los donativos hasta ahora recibidos.

Segundo. Señalar como puntos de suscripción la Secretaría de Cámara del Obispo, el Banco Popular de León XIII, que hará el servicio de tesorería, y la oficinas de las publicaciones católicas, así como revistas, cuyo personal contribuirá también a esta suscripción.

La reunión terminó prometiendo todos los presentes llegar pronto a un número de suscriptores nunca rebasado en otras análogas manifestaciones de respeto y simpatía.

A. C. N. de P.

Campaña social popular

Hoy viernes 19 de marzo de 1920

En Segovia

Mitin de estudiantes

Local: Teatro de Jugu Bravo

Hora: A las once y media de la mañana

ORADORES

DON MIGUEL SAINZ

PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE ESTUDIANTES CATOLICOS

DON MANUEL AGUILAR

ESTUDIANTE MADRILEÑO

DON TOMAS BURGOS

ESTUDIANTE SEGOVIANO

DON MARCELINO OREJA

DE LA A. C. N. DE P.

DON FERNANDO MARTIN SANCHEZ

PRESIDENTE DE LA JUNTA NACIONAL DE ESTUDIANTES CATOLICOS QUE PRESIDIRA EL ACTO

En Sigüenza

Local: Teatro de la Ciudad

Hora: A las tres de la tarde

ORADORES

DON ISIDRO ALMAZAN

DE LA A. C. N. DE P.

DON SANTIAGO FUENTES PILA

DE LA A. C. N. DE P.

DON ALFREDO SERRANO JOVER

DIPUTADO A CORTES

DON HILARIO YABEN

DIRECTOR DE «EL HENARE» QUE PRESIDIRA EL ACTO

DE PORTUGAL

El Gobierno no cede

Un decreto contra la salida del dinero

LISBOA, 18.—El Gobierno ha declarado a los telegrafistas y personal de Correos que el Estado no puede pagar más de lo que paga, y que va a intentar restablecer los servicios, garantizando la seguridad de quienes deseen servir al Estado.

El Gobierno cuenta con la buena voluntad de los funcionarios y con el patriotismo de todos los ciudadanos que puedan prestar su concurso para la normalización de este ramo de la actividad pública.

LISBOA, 18.—El Consejo de ministros resolvió, en vista de estar pendiente de la aprobación del Parlamento una propuesta de reducción de los cuadros del personal de funcionarios públicos, no hacer ningún nuevo nombramiento ni proveer las consecuencias de cualquier paro, fuera de los términos previstos en la referida propuesta.

LISBOA, 18.—El Gobierno aceptó el apoyo incondicional del comercio y de los representantes de otras muchas clases sociales para asegurar eficazmente el orden público.

LISBOA, 18.—Se asegura que será publicado en breve un decreto fijando en cinco escudos la cantidad máxima en moneda o papel que podrán llevar consigo las personas que salgan de Portugal.

Para cheques será necesaria una autorización y justificación ante la Junta de los cambios.

También va a ser prohibida la venta de monedas de plata, así como que sean fundidas para aplicaciones industriales.

Todas estas medidas irán acompañadas de medidas de fiscalización policial.

Termina la revolución en Alemania

Un grave incidente entre Bolivia y Perú

En la Cámara yanqui se propone un empréstito a Alemania

ESPAÑA.—EN MADRID.—El presidente del Consejo se encarga interinamente de la cartera de Marina, creyéndose que al regreso del Rey sustituirá al general Flórez un hombre civil. — El Ayuntamiento rechaza la petición de que se autorice el aumento de las tarifas de los coches. — Una comisión de ferroviarios anunció al jefe del Gobierno que irán a la huelga si no es aprobada la elevación de tarifas.

OTRAS NOTICIAS.—Continúa la huelga de pañaderos, pero está asegurado el abastecimiento (Sevilla). — Se estudian bases para la terminación del «clock-out». Los sindicalistas aconsejan la emigración (Logroño). — Inauguración del servicio postal aéreo entre Barcelona y Palma. — Dimisión del gobernador de Lérida (Barcelona).

EXTRANJERO.—El Gobierno Kapp ha dimitido. — Se ha dado orden a las tropas de Lutwitz de abandonar Berlín en la tarde del 18. — La mayoría de la Asamblea Nacional ha acordado que las elecciones para el Reichstag se celebren el día 1 de julio. — En varias poblaciones se ha proclamado la república de los soviets (Londres, Berlín, Coblenza y Stuttgart). — El Kaiser ha prometido al Gobierno holandés abstenerse de todo lo que pueda crear conflictos a Holanda. — Se ha designado como zona de residencia la parte de la provincia de Utrecht en que están Amerongen y Door (Amsterdam). — Los aliados pedirán el internamiento en Curacao (Londres). — Los diputados expulsados han fundado un partido socialista francés (París).

CONFERENCIAS SOCIALES ORGANIZADAS POR EL DEBATE

Teatro del Centro
Cuarta conferencia
El sábado 20 de marzo
A LAS SEIS DE LA TARDE
ORADOR
Don Antonio Goicoechea

NUEVA SUSCRIPCIÓN
Habiendo manifestado muchas personas su deseo de contribuir con la cuota fija de 15 pesetas a la suscripción abierta por EL DEBATE para procurar la mayor difusión de estas conferencias, y no quedando disponibles localidades preferentes que entregarles, se les advierte que los nuevos suscriptores sólo tendrán derecho a los asientos numerados de anfiteatro principal.

Los sueldos de los maestros

La Comisión de presupuestos ha dictaminado proponiendo se aumente el sueldo de los maestros. La Cámara popular debe votar este dictamen de la Comisión. El hecho de que a otros funcionarios acreedores a la elevación del sueldo no se les haya concedido, no es razón para que se les niegue a los maestros. Al revés. La justicia y razón que abonan el mejoramiento de la condición económica del Magisterio, abonan y exigen también el de la de los funcionarios afluídos.

Es verdad que los sueldos de hoy son menos mezquinos que los de otros días; má si han aumentado los sueldos, la carestía de los artículos de primera necesidad hace ascotado en proporciones harto mayores.

El Estado puede y debe aprender de algunas Compañías particulares: de las de ferrocarriles, verbigencia, que prometen aumentos aún del 75 por 100.

Donativo de Barcelona

BARCELONA, 18.—El Ayuntamiento ha acordado destinar 5.000 pesetas a la suscripción internacional abierta por las señoras de Viena para los huérfanos de la guerra.

BOLIVIA Y PERÚ

¿Se va a la guerra?
BUENOS AIRES, 18.—La Legación peruana acaba de recibir informes telegráficos de La Paz, capital de Bolivia, que acusan gravísimas manifestaciones hostiles contra el Consulado del Perú y las demás representaciones oficiales peruanas.

Fueron arrancados violentamente los escudos de los balcones. La multitud atacó a los residentes peruanos. Penetró en las tiendas y almacenes de súbditos de aquel país, y los saqueó y destruyó.

Las comunicaciones con Bolivia están interrumpidas. Se asegura que las tropas bolivianas están preparando una inmediata movilización para invadir el Sur del Perú.

La Legación de Chile en esta capital ha recibido también telegramas de La Paz que confirman los acontecimientos referidos. Estas nuevas han causado gran sensación.

El Consulado del Perú en Madrid nos envía el siguiente cablegrama: LIMA, 18.—Anteayer y ayer han tenido lugar en La Paz graves manifestaciones hostiles contra la Legación y el Consulado del Perú, cuyos escudos fueron arrancados, y contra casas particulares y establecimientos peruanos, que han sido saqueados.

Aún no se ha presentado ninguna autoridad para presentar las excusas y ofrecer garantías. El Gobierno boliviano ha tomado la dirección de la oficina telegráfica y no hay comunicaciones con La Paz.

Probablemente se proponen iniciar de hecho el conflicto invadiendo el Sur del Perú. Todo esto se debe a la convicción de que la pretensión de Bolivia sobre Arica estaba perdida en el terreno legal y a su deseo de buscar, de acuerdo con Chile, que es el instigador, una solución por la fuerza, siendo el actor el general Montes.

Publique esto para que ese país conozca los graves desconocimientos del espíritu y la letra del Tratado de Versailles.—Porras.

LA ASAMBLEA NACIONAL

Elecciones en junio

NORDEICH, 18.— Los mayoritarios han llegado a un acuerdo con el partido nacional alemán y el partido popular alemán, en los siguientes puntos:

Primero. Las nuevas elecciones para el Reichstag tendrán que llevarse a cabo en junio, a más tardar.

Segundo. De acuerdo con la Constitución nacional la elección del presidente definitivo se realizará por el pueblo y no por el Reichstag.

Tercero. El Gobierno nacional tendrá que ser sometido cuanto antes a una modificación.

STUTTGART, 18.—La reunión de la Asamblea Nacional, parece ser asegurada por la llegada de numerosos tropas. Los independentes han declarado que no saldrán del terreno de las instituciones. Se confirma que los parlamentarios reunidos en Stuttgart, han acordado ceder al canciller Bauer, poderes limitados, dándose así medios para obrar con energía contra los autores del golpe de Estado y las tropas que se negaron a evacuar Berlín, contra las cuales se enviarán contingentes especiales.

LOS DISTURBIOS
Centenares de muertos
BERLIN, 18.—El número de víctimas durante los cinco días del régimen Kapp fuera de Berlín, pasa, según se calcula de varios centenares de personas, los cuales 100 sólo en Dortmund.

Siguen las luchas
BERLIN, 18.—Los desórdenes continúan en muchas localidades. En Fuisburg hubo, a consecuencia de ellos, 44 muertos. En Aquisgrán hubo nuevas colisiones, contándose 33 muertos.

DRESDE, 18.—El general Muller ha tomado en Dresde el alto mando de todas las fuerzas militares y ha invitado a la población a reanudar sus ocupaciones.

Repúblicas de los soviets
STUTTGART, 18.—La república de los soviets ha sido proclamada en Essen, Chemnit, Haf y también en Hamburgo y en la mayor parte de las ciudades del Rhin y de Westfalia.

LONDRES, 18.—Desde Copenhague transmiten la noticia de que en Dortmund los obreros, después de violentos combates, desarmaron a todas las fuerzas regulares y la Guardia cívica, haciéndose los dueños de la ciudad.

¿Oficiales, prisioneros de las tropas?
BERLIN, 18.—Recíbense noticias de

EN TERCERA PLANA
CRÓNICA EXTERIOR
EL ASNO DE BURIDÁN
por Armando GUERRA
CRÍTICAS LITERARIAS
Fruta de Aragón
«enverada»
por Rafael ROTLLAN
CARTA DE FRANCIA
LA VICTORIA MORAL
por DON ALONSO
A la luz de la luna
por V. DIEZ DE TEJADA
CRÓNICA DE SOCIEDAD
por el ABATE FARIA
DEL CAMPO SOCIAL
EN CUARTA PLANA
NOTAS POLITICAS
Allendesalazar sustituye al general Flórez
EN QUINTA PLANA
SESIONES DE CORTES
Incidentes en el Congreso al explicar la crisis
EL TIEMPO
(DATOS DEL OBSERVATORIO)
Altura barométrica: 711,5; variación, más 0,4.
Temperatura en Madrid, a la sombra: máxima, 16,7; mínima, 4,2.
Tiempo probable: Bueno.

graves sucesos de índole militar, entre oficiales y tropa.

Los promotores de la huelga general son los mismos que en un llamamiento dirigido a los ferroviarios piden la reanudación inmediata del trabajo.

EN FRANCIA

Contra la urticaria a emana

PARIS, 18.—Comentando los acontecimientos de Alemania, el «ECHO de París» opina que lo mejor para Francia es mantenerse en la expectativa hasta ver el desarrollo de los sucesos y poder entonces proceder en consecuencia.

DICE CAMBO

«Kapp fracasará»

Hemos hablado con el señor Cambó acerca de sus observaciones durante su breve estancia en Alemania, y nos ha dicho:

—Desde mi anterior viaje, a principios del pasado verano, he notado en el aspecto y en la vida de Alemania una enorme variación.

La cuestión social ha perdido su acritud y la pereza de los obreros ha desaparecido, y el rendimiento de las fábricas es normal.

Tan bueno es el ánimo de los obreros, que en las minas se trabajará en adelante hora y media más cada día.

Se nota, en fin, que los espíritus están en franca convalecencia.

Por lo que se refiere a las relaciones entre el capital y el trabajo, son naturales y correctas. Los patronos se han dado cuenta de que tienen que apañar el nuevo estado de cosas, y ellos mismos piden a los obreros que designen un vocal del Consejo de fábrica.

Yo creo—terminó el señor Cambó—que si esta ineficaz locura de von Kapp se hubiera producido seis meses antes, pudiera haber sido una catástrofe; pero ahora tal como está Alemania de reorganizada y de tranquila, es golpe no puede prosperar ni puede ser duradero.

El señor Cambó volverá a Alemania a principios del mes próximo.

EN BERLIN

Sublevación es araquista

LONDRES, 18.—Dicen de Berlín que se está en los centros oficiales que la situación es mucho más crítica que lo fue hasta hoy. La lucha entre obreros armados y soldados continúa, y es posible que los espartaquistas obagran preponderancia.

Un telegrama de Berlín, de anoche, hace temer un levantamiento espartaquista en Berlín, pudiendo ser que de un momento a otro quede en erumpida toda comunicación entre Alemania y el exterior, lo cual serviría a agravar la situación por que atravesaría el país.

No debe permanecer optimista y cree seguro el éxito. Ha enviado tropas con dirección a Berlín y espera con impaciencia el resultado de la reunión de la Asamblea nacional que se celebra en Stuttgart.

PARIS, 18.—La «Chicago Tribune» ha recibido durante la noche la siguiente comunicación sobre los sucesos de Alemania: «Berlín. Agitación espartaquista continúa, y se hace cada día más amenazadora. Seguramente se producirán graves desórdenes cuando el Gobierno de Ebert vuelva a hacerse cargo del Poder. Los representantes de Ebert en el Rühr anuncian que si antes de cuarenta y ocho horas no se ha establecido un Gobierno capaz, el distrito de Rühr pasará en poder de los soviets».

LOS ALIADOS

Enviado inglés a Stuttgart

COBLENZA, 18.—El señor Arnold Robertson, miembro británico de la Comisión Interaliada, se ha trasladado a Stuttgart con objeto de establecer relaciones con el Gobierno constitucional.

POLITICA INGLESA

Contra el comunismo

La coalición es indispensable.—Ningún partido puede gobernar sólo

LONDRES, 18.—El discurso de Lloyd George acerca de la formación de un nuevo partido por una coalición de unionistas y liberales gubernamentales y liberales independientes ha sido pronunciado hoy.

Empezó haciendo resaltar la necesidad de que continúe la actual coalición para combatir el socialismo y sus formas extremas, comunismo y bolchevismo.

«Las últimas elecciones—dijo—han demostrado que ningún partido puede gobernar por sí solo en Inglaterra. La formación de coaliciones es imprescindible: la cuestión a discutir es el carácter de estas coaliciones».

Defiende al Gobierno de la acusación hecha por Lord Cecil de practicar una política vaga y ambiciosa. Le pide que ponga el programa con que la coalición gubernamental fué a las elecciones con lo ya realizado por el Gobierno.

«Nuestra política sería imposible sin una organización como apoyo. Si se produjese una escisión entre los liberales y los unionistas de la coalición, la ventaja sería para los socialistas, que podrían así obtener una mayoría ficticia. Un Gobierno débil sería un peligro para la nación, porque no podría hacer cumplir las leyes».

Para demostrar que un partido no puede tener mayoría, citó la elección de Aquish y las personalidades de distintos partidos que le apoyaron. Mide Aquish, pues, representante de una coalición.

«Nuestros socialistas quieren edificar sobre arena, y no se diferencian del comunismo, puesto que defienden la propiedad colectiva de la producción industrial».

Es, pues, esencial que los partidos opuestos al comunismo deben fortalecerse mutuamente y aumentar su cooperación.

Pregunta a Aquish si quiere asociarse a su política o unirse con los socialistas. Dice que accogería con grandes simpatías la colaboración de lord Robert Cecil.

Los riesgos que el mundo corre en la actualidad sólo pueden ser vencidos por una resistencia común frente al comunismo y al bolchevismo.

El partido liberal—terminó diciendo—defiende ante todo la paz: la paz en Oriente y Occidente, la paz de ultramar y en la propia casa.

PROCESO CAILLAUX

La declaración de Viviani

PARIS, 18.—El alto tribunal ha escuchado hoy al señor Viviani, cuya declaración había provocado vivísimo interés.

Viviani afirmó categóricamente que Caillaux no le había jamás de Lipscher.

Agrega que la existencia de Max de Mannheim no le fue revelada más que cuando el asunto de Bolschevich.

Habiendo después de libro «Los responsables», el señor Viviani protesta energicamente contra la actitud atribuida al señor Poincaré por Caillaux, cuyas acusaciones no pueden afirmarse sin las pruebas.

Termina demostrando la inexactitud de los argumentos y documentos que atribuyen parte de la responsabilidad a los hombres que ocupaban el Poder el año 1914.

Termina Briand

PARIS, 18.—Dice que cuando Caillaux vino de Italia se quejó de haber sido calumniado, y pidió que se le permitiera consultar el informe de la Embajada.

El acusado insistió en que mostró a Briand las cartas de Lipscher, y atribuye la negativa de éste a falta de memoria.

Briand asegura que recuerda perfectamente la conversación, y que en ella, después de reconocer que sería preciso un esfuerzo en la primavera de 1917, previó la paz inevitable. «En caso de fracaso—dijo—habremos perdido un millón de hombres, y el espíritu de Francia, como el de Italia, está muy deprimido. En el otoño artiguéramos un ejército inglés muy superior al nuestro, cosa que no podemos desear. Inglaterra se acomodará a la paz, conservando las colonias alemanas, y Rusia pagará los gastos de la guerra».

Briand despreciado, Poincaré haría un último esfuerzo militar y luego vendría el ministerio de la paz.

El señor Viviani, después de haberse despedido, se dirigió al Ministerio de la Paz.

El señor Viviani, después de haberse despedido, se dirigió al Ministerio de la Paz.

El señor Viviani, después de haberse despedido, se dirigió al Ministerio de la Paz.

El señor Viviani, después de haberse despedido, se dirigió al Ministerio de la Paz.

POLITICA FRANCESA

La cuestión de Alemania

Se aplaza la Interpelación sobre política extranjera

PARIS, 10.—En la Cámara ha hablado Millerand acerca de la revolución alemana.

Después de declarar que el Gobierno no tenía ningún dato preciso de los sucesos de Alemania, dijo que todo lo que podía afirmar era que, de acuerdo con los aliados, el Gobierno toma y continuará tomando todas las iniciativas necesarias para la salvaguarda de los intereses de Francia.

Añade que tanto el país como la Cámara, apreciarán que no es el momento oportuno para hablar de política exterior, pero que el Gobierno aceptará un debate sobre este asunto lo más pronto posible.

Bardoux aprueba la actitud del Gobierno.

Varios oradores, entre ellos Daudet, piden que se discuta la interpelación de Ibarreary sobre los incidentes ocurridos con dos oficiales franceses en Alemania.

Millerand dice que no se trata sólo de oficiales franceses, sino de todos los aliados, y que hay entabladas negociaciones entre los aliados, para dar solución al asunto.

La interpelación de Ibarreary es aplazada por 403 votos contra 183. El resto de las interpeleaciones queda aplazado para dentro de ocho días por acuerdo con el Gobierno.

La indemnización parlamentaria

PARIS, 18.—Tres miembros de la Comisión Interior de la Cámara de Diputados, han tomado la iniciativa de presentar una proposición para que se conceda a los diputados una indemnización de 30.000 francos, en vez de la de 15.000 que ahora disfrutan. La proposición será discutida el próximo miércoles.

Los extranjeros en Francia

PARIS, 18.—El proyecto de ley sobre los extranjeros, que presentará el Gobierno, dividirá a los extranjeros en dos categorías. La primera comprenderá a los viajeros, que serán calificados como visitantes temporales. La segunda en Francia, a los extranjeros que residen o alguna profesión. Los demás extranjeros deberán sacar una tarjeta de identidad, y no podrán, sino con una autorización especial, ejercer cierto número de profesiones.

ESTADOS UNIDOS

Un crédito a Alemania

WASHINGTON, 18.—Un diputado ha presentado a la Cámara un proyecto de ley proponiendo que el Tesoro abra a Alemania un crédito de mil millones de dólares para la compra de víveres y de primeras materias en los Estados Unidos, a condición de que los departamentos de la Guerra y de Hacienda intervengan las compras, las cuales podrían ser pagadas en bonos alemanes.

ITALIA

La Cámara convocada

ROMA, 17. La Cámara ha sido convocada para el lunes 22 del presente mes.

El orden del día indica comunicaciones del Gobierno.

EL CARDENAL DUBOIS

Visita a Su Santidad

En París verá a Deschanel y Millerand

ROMA, 18.—El Cardenal Dubois, Arzobispo de Rouen, recientemente llegado a Roma, ha sido recibido por el Papa.

Su Santidad Benedicto XV habló con entusiasmo del papel que Siria está llamada a desempeñar en Palestina.

ROMA, 17.—El Cardenal Dubois, que regresó de su viaje a Oriente, ha expresado a un representante de la Agencia Hava, su profunda satisfacción por la acogida de que fué objeto en las diversas etapas de su viaje.

El lunes marchará a París para visitar a los señores Deschanel y Millerand.

ARGENTINA

Detalles del complot

Se preparaba la huelga general

BUENOS AIRES, 17.—Se conocen detalles de descubrimiento del complot anarquista. Tres agentes de Policía se presentaron en la Jefatura con un pliego de condiciones, entre las que figuraba el aumento de sueldos y la amenaza de la huelga general, si no se les atendía. La instancia fué firmada por la mayoría de los agentes.

Inmediatamente se dió orden de acuarrelar las tropas, y se encargó al Cuerpo de Bomberos del servicio de vigilancia. Poco después fuerzas del ejército recorrieron las compañías, desentendiendo a todo el personal de servicio, mientras otras fuerzas practicaban registros en los centros anarquistas y comités particulares, encontrando los detalles del plan que comprendían la huelga de varios organismos oficiales y de todos los oficios, con objeto de salvar la huelga de chófers.

Noticias varias

LONDRES, 18.—Un poderoso Sindicato ha adquirido todo el material aéreo disponible al Gobierno británico.

Comprende más de 10.000 aviones, 35.000 motores de aviación de tipos recientes, y numerosos hangares y depósitos. Este material ha sido comprado en un millón de libras esterlinas.

SAINT ETIENNE, 18.—Los mineros de la cuenca del Loira han dejado de trabajar esta mañana.

WASHINGTON, 18.—El ministro de la Guerra manifiesta que a consecuencia de un desprendimiento de tierras, las embarcaciones de gran calado no pueden, por el momento, franquear el canal de Panamá.

BOLCHEVISMO

Sigue la retirada

Dentikine evacua Eka'erlnodar

LONDRES, 18.—El «Foreign Office» comunica un mensaje de la misión militar británica del Sur de Rusia, diciendo que las tropas de Dentikine evacuaron Eka'erlnodar el día 14 de marzo.

Se dieron toda clase de facilidades a las mujeres y a los niños, que se trasladaron a Novorossisk con el personal de la misión.

SOCIALISMO FRANCÉS

UN NUEVO PARTIDO

PARIS, 18.—Dice El Radical que acaba de constituirse una nueva organización política. Se trata del partido socialista francés. El primer acto del nuevo partido ha consistido en redactar un acta de acusación contra el partido socialista unificado. El acta de acusación que redactan contra sus antiguos amigos los dirigentes de la unificación socialista, es de un vigor y de una franqueza poco comunes pero con qué verdad, con qué exactitud traduce los sentimientos de los millones de compatriotas franceses y republicanos que en todos esos puntos piensan exactamente como los fundadores del partido socialista francés.

El Sr. Obispo de Tortosa

CASTELLON, 18.—Después de pasar el invierno en esta población, ha salido para Tortosa el excelentísimo señor Obispo, doctor Rocamora.

Fué despedido por las autoridades.

LA PREVISION

Fiestas en Zaragoza

ZARAGOZA, 18.—La representación del Municipio de Madrid y el general director del Instituto de Previsión, don José Marva, llegarán el día 23. El 25 se verificará la inauguración de la oficina del Instituto de Previsión. Después tendrá lugar el ingreso en la Academia de Ciencias del ingeniero don Antonio Lasiera.

El general Marvá dará una conferencia sobre «La navegación aérea».

Figuran también en el programa de festejos, un banquete oficial, una comida típica, fiesta de Jota y función de gala en el teatro Principal.

El general Marvá y los concejales madrileños regresarán a la corte el día 26.

DE MURCIA

Intento de evasión

MURCIA, 18.—Se ha descubierto un intento de fuga que tenían proyectado los penados de la cárcel de esta capital.

Eran éstos ocho reclusos condenados por robos, y profanas ideas socialistas. Para llevar a cabo el intento de evasión abrieron un agujero en la pared que comunica con una casa particular. Los huecos abiertos estaban disimulados con un ligero tabique.

Los reclusos aprovecharon la madrugada para efectuar los trabajos de evasión.

La fecha señalada para la fuga era la de la noche del miércoles.

La sala en que se ha descubierto la fuga la ocupaban 54 presos.

CUATRO ZONAS

Aeronáutica militar

Su majestad el Rey firmó ayer un importante real decreto sobre la organización y distribución territorial de las fuerzas y servicios de Aeronautia militar.

El territorio nacional se divide, en este efecto, en cuatro zonas, con la denominación de Bases aéreas, que tendrán sus capitales en Madrid, Zaragoza, Sevilla y León, designados, respectivamente, con los nombres de primera Central, segunda o Norte, tercera o Sur y cuarta o Noroeste.

La primera abarcará las regiones militares primera, tercera y séptima, menos la provincia de Zamora; la segunda las regiones cuarta, quinta y sexta, exceptuando las provincias de Palencia y Santander; la tercera abarcará, íntegramente la segunda región militar; la cuarta comprenderá la octava región, más las provincias de Palencia, Santander y Zamora.

En cada Base aérea existirán los siguientes elementos:

a) La Jefatura a que hace referencia el artículo segundo, completada con los servicios técnicos, administrativos y sanitarios que se juzgan indispensables; b) un taller o fábrica; c) un aeródromo principal, con cobertizos para 60 aeroplanos; d) un almacén con repuesto de todas clases; e) abrigos subterráneos o blindados para un millón de litros de combustible líquido, cien mil de lubricantes y quinientos toneladas de bombas; f) cuatro escuadrillas (tres de reconocimiento y una de combate); g) un grupo de tropas para el servicio de las mencionadas escuadrillas, compuesto de 400 hombres, organizados en compañías, como escuadrillas, constituyendo la zona. (Además de estos elementos, existirán un número variable de Escuelas, distribuidas en su territorio, con arreglo a las facilidades de alojamiento y condiciones climatológicas).

El conjunto de cada escuadrilla constará de un escalón volante; otro rodado para el transporte, y un destacamento de tropas proporcional al número de aparatos y clases de material, así como también del número de pilotos y personal especializado o contratado que la práctica aconseje.

Las Bases aéreas referidas, dependerán de la Administración Central, en lo técnico y administrativo, considerándose las tropas de este ramo como fuerzas destacadas.

La organización dispuesta por este decreto, se implantará sucesivamente a medida que existan los recursos de todo género necesarios, y se arbitren al personal material y locales previstos.

Por la Dirección Aeronáutica se darán las órdenes oportunas para que la Comandancia de Ingenieros, urgente de fuerza aérea, proceda con urgencia a la elección de emplazamientos, redacción de los proyectos de obras necesarias en los puntos que mayores facilidades ofrezcan, acometiendo también por el mismo Centro, las gestiones convenientes para adquisición de material y acoplamiento del personal navegante en las escuadrillas de nueva creación.

Kioscode EL DEBATE

LA VICTORIA MORAL

Las circunstancias me han obligado a viajar por casi toda Europa. En todas partes recibí la impresión de que no era conocido mi país; ignorancia de la cual son los franceses los primeros responsables. Nuestra Prensa, tanto la de izquierda como la de derecha, nos ha perjudicado mucho antes de la guerra. (Ojalá no continuara sus yerros!)

FRUTA DE ARAGON "ENVERADA"

Don Gregorio García Arista ha recogido en un tomo, y con el título y subtítulo, que encabezaban estos renglones, los cuentos, episodios y cuadros aragoneses que ha venido publicando en EL DEBATE.

El asno de Buridán

Conocidas son las angustias de aquel pobre asno de Buridán, que muerto de sed y de hambre, y colocado entre un cubo de agua y un celemin de avena no sabía por dónde comenzar... ¿Bebería primero? ¿Salsificar su hambre antes de comer? ¿Estaría que no atinaba a qué carta quedarse.

A la luz de la Luna

El misterioso crimen aquel trata a todo el Juguado de cabeza. Y llegó el momento en que Rodríguez, el alguacil, creyo que su señoría había perseguido a suya y se había vuelto loco de remate.

CONFEDERACION N. C. A.

La labor de la última Asamblea

El tercer día de la Asamblea general de la Confederación ha sido dedicado a la actuación económica. La Confederación ha tenido en el año 1919, según consta en la Memoria presentada en la Asamblea un movimiento total de 67 millones de pesetas, cuyo movimiento corresponde casi en su totalidad, a la sección comercial.

DE MELILLA

ELOGIOS INGLESES AL EJERCITO

MELILLA, 17.—El director y un redactor de la revista inglesa «Marruecos», acompañados de altos funcionarios de la compañía española «Minas del Río y el capitán de Estado Mayor don Jacinto Dolz, hicieron una excursión a la zona ocupada, y elogiaron la labor de nuestro Ejército.

CONTRA LA BLASFEMIA

Asamblea nacional

La Asociación Católica de Represión de la Blasfemia de Madrid, en su junta general del día 14 del corriente reelegió por unanimidad, con un voto de confianza, a la misma Junta directiva.

CINEMA X CHRISTUS

JUEVES 25

EN EL RITZ

ANITA REBOLLAR

Más que con todos cuantos elogios puedan tributársele a esta gentil y notable artista se puede dar una idea de su labor en el concierto de antayer y de sus admirables condiciones relatando llana y escuetamente lo que hizo: dió al «Concierto italiano», de Busch, todo su sabor clásico, marcando con toda dulzura esas suavidades, en las que es maestro; interpretó en Chopin todo lo que en él hay de vaguedad soñadora, de romanticismo exaltado y de espiritualidad inquieta; triunfó de las dificultades de la arrehatada y brillante «Polonesa en mi bémol»; y ejecutó con delicadeza la «Tocata 7», de Schumann; «Navarra», de Albéniz, y la «Rapsodia 12», de Liszt.

MANIFIESTO OBRERO

Ha sido constituido en Pontevedra el Sindicato Católico de oficios varios, cuya directiva ha dirigido un manifiesto a todos los obreros haciendo constar que el nuevo organismo «no es revolucionario, pero es evolucionista. Sus procedimientos no serán nunca la violencia destructora inspirada en el odio de clases y en la ruina e innoble venganza. No pide la destrucción de lo existente; pero reclama la evolución franca y completa hacia un orden social basado en la verdadera equidad y en una sólida fraternidad humana».

Del campo social

EL PORVENIR DE LA JUVENTUD

Don Jesús Fajardo inició en la tarde de ayer una controversia interesantísima, acerca del «Origen de la sociedad», apuntando las tres escuelas que se disputan la explicación de este fenómeno; expuso los precedentes históricos de la teoría del pacto social, anotando en sus raíces que en control en la antigüedad pagana, cuyo germen contractualista se desarrolló en el protestantismo y culminó en la teoría de Hobbes; el patriarcal del sistema Juan Jacobo Rousseau.

MANIFIESTO OBRERO

Ha sido constituido en Pontevedra el Sindicato Católico de oficios varios, cuya directiva ha dirigido un manifiesto a todos los obreros haciendo constar que el nuevo organismo «no es revolucionario, pero es evolucionista. Sus procedimientos no serán nunca la violencia destructora inspirada en el odio de clases y en la ruina e innoble venganza. No pide la destrucción de lo existente; pero reclama la evolución franca y completa hacia un orden social basado en la verdadera equidad y en una sólida fraternidad humana».

CRÓNICA DE SOCIEDAD

La condesa de San Rafael Fortalecida con los auxilios espirituales y la bendición apostólica, falleció ayer en su casa de la calle de Tudescos, número 2, después de larga y cruel dolencia, que sobrellevó con edificante resignación la respetable dama doña Elvira González de Luquería y Uriarte, condesa de San Rafael.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El ministro de la Guerra sigue recibiendo numerosos testimonios de pésame con motivo del fallecimiento de su hermana, la reverenda madre Sor Isabel. Entre estos testimonios figura el de su majestad la Reina madre y el de sus altísimas reales los Infantes, habiéndoles recibido personalmente el general de su majestad el Rey, antes de salir de viaje.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El ministro de la Guerra sigue recibiendo numerosos testimonios de pésame con motivo del fallecimiento de su hermana, la reverenda madre Sor Isabel. Entre estos testimonios figura el de su majestad la Reina madre y el de sus altísimas reales los Infantes, habiéndoles recibido personalmente el general de su majestad el Rey, antes de salir de viaje.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El señor Obispo de Sión, que oyó la última misa, rezó al terminar ésta un responso por el alma de la finada. La preciosa niña Elisa Rivera y Merino, hija del ya difunto dramaturgo don José Echegaray, está enferma de algún cuidado.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El misterioso crimen aquel trata a todo el Juguado de cabeza. Y llegó el momento en que Rodríguez, el alguacil, creyo que su señoría había perseguido a suya y se había vuelto loco de remate.

Traspaso de un buen negocio en Vigo

Por tener que ausentarse su propietario, se traspasa, en Vigo, el bar y restorán COLON, sito en la calle de Velázquez Moreno.

Asamblea nacional

La Asociación Católica de Represión de la Blasfemia de Madrid, en su junta general del día 14 del corriente reelegió por unanimidad, con un voto de confianza, a la misma Junta directiva.

Del campo social

EL PORVENIR DE LA JUVENTUD

CRÓNICA DE SOCIEDAD

La condesa de San Rafael Fortalecida con los auxilios espirituales y la bendición apostólica, falleció ayer en su casa de la calle de Tudescos, número 2, después de larga y cruel dolencia, que sobrellevó con edificante resignación la respetable dama doña Elvira González de Luquería y Uriarte, condesa de San Rafael.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El ministro de la Guerra sigue recibiendo numerosos testimonios de pésame con motivo del fallecimiento de su hermana, la reverenda madre Sor Isabel.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El misterioso crimen aquel trata a todo el Juguado de cabeza. Y llegó el momento en que Rodríguez, el alguacil, creyo que su señoría había perseguido a suya y se había vuelto loco de remate.

LOS FERROVIARIOS

Anuncio de huelga

¿Empezará el lunes?

Una Comisión de ferroviarios visitó ayer al presidente del Consejo para hacerle entrega de un mensaje que dirige a los Poderes públicos...

Comienza el mensaje haciendo constar que la representación cuenta con la adhesión escrita de más de 70.000 empleados...

A pesar de esta actitud y de haber demostrado que la sufrida clase no puede ser tildada de afecta a las Empresas...

Hace constar el documento lo difícil de la situación que esto crea a los empleados...

Una comisión de empleados de la Compañía de coches-cama visitó ayer tarde en el Congreso al ministro de Fomento...

Botas y zapatos buenos y baratos en donde los haye. Casa de Pagay.

EN LA DIPUTACION

Habrà plaza monumental

Ayer, a las once y media, se reunió en sesión la Diputación provincial, continuando el orden del día de la del anterior...

Habla el señor Fernández Rodríguez, pidiendo al señor Ovejero que explique el concepto de inmoral que en determinadas reseñas de Prensa figura al tratar de su discurso...

Después, el señor Arizmendi se manifiesta en contra del proyecto, haciendo resaltar la falta de pliego de condiciones...

El señor Martín dice que no le gustan los terrenos que ofrece el señor Espelús...

Para explicar el por qué votará a favor del dictamen, habla el señor Coso...

Para seguir tratando de este asunto, púes lo aprobado fue la totalidad del dictamen...

NOTAS POLITICAS

Allendesalazar sustituye al general Flórez

Se dice que al regreso del Rey se nombrará ministro de Marina a un hombre civil.

LA CRISIS

Allendesalazar en Marina

El subsecretario de la Presidencia comunicó a las Cortes la dimisión del ministro de Marina...

¿Un ministro civil?

Se asegura que existe el propósito de que sea un hombre civil quien se encargue de la cartera de Marina...

No cabe de fundamento el rumor, por que existiendo el propósito de que desempeñe esa cartera un hombre civil...

Este felicitó al señor Lazaña por su discurso en defensa de los marinos...

Termina la exposición haciendo constar que los ferroviarios vieron complacidos la elevación de sueldos...

PRESIDENCIA

Visitas

Visitaron al presidente los señores vicconde de Eza, que marcha a Londres...

LOS PRESUPUESTOS

Contra el anticipo

Se reunió ayer mañana la Comisión de presupuestos, siguiendo el estudio del articulado...

Una propuesta del señor Prieto, se acordó por unanimidad, que stampoco se conceda auxilio alguno pecuniario a la Prensa...

Se aceptó una propuesta de los señores Nicolau y Méndez de Vigo...

Acordó la Comisión volver a reunirse el sábado.

PROYECTO DE LEY

En favor de los inválidos

El ministro de la Guerra leyó el siguiente proyecto de ley:

Artículo único. El artículo 2.º de la ley de 12 de marzo de 1919, por la que se regulan los ascensos en el Cuerpo y cuartel de Inválidos...

Según telegrafía al cónsul de España en Orán, el velero «Isabel» de la matrícula de Caragana...

MINISTERIOS

Trigo y harina para Vizcaya

En el ministerio de Abastecimientos se facilitó a los periodistas una nota manifiestando que la Prensa de hoy publica un telegrama de Bilbao...

ESTADO

Una conversión

En la capilla del Hospital de San Juan de Dios fué ayer bautizada la joven de nacionalidad suiza Jwona Chipter...

OTRAS NOTICIAS

El subsecretario de la Presidencia dijo ayer tarde en el Congreso a los periodistas que mañana, a las once, se celebrará Consejo de ministros.

El conde de Romanones, a la terminación del debate sobre la dimisión del ministro de Marina...

Dijo luego a los periodistas, que no había intervenido en la discusión, porque lo que dijo ayer, que era crisis había que subrayarlo en el Parlamento...

Política en provincias

BARCELONA, 18.—El gobernador civil de Lérida, don Francisco Ballesteros...

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

La acción del maestro

En el curso de conferencias organizadas por la Sociedad «Magister»...

Señaló los defectos de organización de la carrera normalista, que no está orientada para dar al maestro la capacidad social que le es necesaria...

Combatió rudemente el analfabetismo y defendió el proyecto de creación del Cuerpo de maestros militares...

PARA HOY

COLEGIO DE CIENCIAS Y LETRAS.—A las once de la mañana, junta general extraordinaria en el Deranaro de la Facultad de Ciencias.

SOCIEDAD MAGISTER.—A las seis de la tarde, en la calle del Duque de Alba, 15, don Juan Aguilár Jiménez...

ATENEO.—A las seis y media de la tarde, doctor Ruiz Ibarra, «La salud y la casa».

DE SEVILLA

Venta de aceite industrial

SEVILLA, 18.—El inspector de Abastecimientos ha sorprendido que en la tienda de comestibles establecida en la calle de Peris Alzola...

SEVILLA, 18.—La Junta municipal ha aprobado el presupuesto ordinario para el próximo ejercicio.

LOGROÑO, 18.—La Cámara patronal ha nombrado una comisión para determinar las bases para la reapertura de las fábricas y talleres.

DE PROVINCIAS

Un tren asaltado

TOLEDO, 18.—En las inmediaciones de la estación de Ríelmas fué asaltado por unos desconocidos el tren de mercancías número 13...

SEVILLA, 18.—La Junta municipal ha aprobado el presupuesto ordinario para el próximo ejercicio.

CHOCQUE DE AUTOS

Herido gravísimo

Ayer ocurrió en el paso de la Castellana un grave accidente de automóvil, consecuencia del cual resultó herido don Tomás Gómez Acoba...

Don Carlos Díaz de Mendoza, que había parado en seco, quedó, milagrosamente, ileso, y, rápido, acudió en auxilio del motorista...

La amotón dió un salto y salió despedido el joven Gómez Acoba.

Don Carlos Díaz de Mendoza, que había parado en seco, quedó, milagrosamente, ileso, y, rápido, acudió en auxilio del motorista...

Muchó impresionó el suceso, por ser el herido persona muy estimada en la sociedad madrileña.

COTIZACIONES DE BOLSAS

BOLEA DE MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 74,96; D, 76,45; C, 76,40; B, 76,40; A, 76,25; G y H, 76,25; Diferentes, 76,30.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 86,85; E, 86,70; D, 87,00; C, 86,75; B, 86,75; A, 86,75; G y H, 86; Diferentes, 86,70.

4 por 100 Amortizable.—Serie E, 89; C, 89,50; B, 89,50; A, 89,50; Diferentes, 89,50.

5 por 100 Amortizable.—Serie F, 96; E, 96; D, 96; C, 96; B, 96 A, 96; Diferentes, 96.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie C, 96,40; B, 96,40; A, 96,40; Diferentes, 96,40.

Acciones.—Banco de España, 526; Idem Idem (bonos), 295; Idem Río de la Plata, 294; Idem Castilla, 100; Tabacos, 202; Explosivos, 623; Azucarera (preferente), 119,75; Idem (ordinaria), 119,75; Duro, 206,80; Nortes, 202,30; fin corriente, 201; Fenix, 191; Metropolitano A, 100,00; B, 100,00.

Obligaciones.—Azucarera estampilla 6,3; Alicante, primera, 232; Idem tercera, 232; Ciudad Real, 97,75; Alcohalera, 100.

Moneda extranjera.—Francos, 41,80; Idem Idem, 97,50; Idem Idem, 44,80; Libras, 21,18; Liras, 30,25; Dólares, 5,71; Marcos, 7,35; Escudos portugueses, 1,26; Peso argentino, 2,62.

BOLEA DE BILBAO
Reserva, 640; Norte, 298; Banco de Bilbao, 3,600; Idem Vizcaya, 1,915; Idem Central, 135; Sabero, 1,330; Unión Vizcaya, 1,285; Basura, 1,330; Elcano, 255; Sota, 3,800; Nervión, 3,550; Unión, 1,225; Guipuzcoana, 622; Marítima Bilbao, 600; Mundaica, 560; Naval Cantábrica, 375; Hidroeléctrica Ibérica, 1,015.

BOLEA DE PALENA
Exterior, 206; Alicante, 725; Pesetas, 240; Coronas sucas, 376; Idem noruegas, 348; Idem dinamarquesas, 236; Libras, 20,74; Liras, 72,50; Francos suizos, 232,50; Idem belgas, 103,50; Dólares, 13,62; Marcos, 17,25; Río Tinto, 2,220.

BOLEA DE BARCELONA
Interior, 75; Amortizable, 5 por 100, 95,90; Exterior, 86,90; Nortes, 60,15; Alicante, 61,33; Andaluces, 53,65; Crédito, 62,00; Francas, 42,00; Libras, 21,37.

SITUACION INTERIOR

Agitación en Zaragoza

ZARAGOZA, 18.—Se agudizó el movimiento societario en los pueblos de la provincia. Se han declarado en huelga los campesinos de Munegreda, Villafleche y Eppa.

PALENCIA, 19.—Reunióse la Junta de Substituciones con la asistencia de los harineros y panaderos, acordando ensayar en una sola fábrica la moliadura y la mezcla de cereales panicados para la fabricación del pan.

SEVILLA, 18.—Continúa la huelga de obreros panaderos, pero la población está ahora abastecida de pan.

LOGROÑO, 18.—La Cámara patronal ha nombrado una comisión para determinar las bases para la reapertura de las fábricas y talleres.

Los metalúrgicos que no pertenecen al Sindicato, se reúnen hoy con objeto de evitar prospejan los propósitos de los Sindicatos en cuanto a la emigración.

EL TEATRO «CERVANTES»

Trabajos en Sevilla

SEVILLA, 18.—Cincuenta obreros muelineros, bajo la dirección del artista Diego Martín, trabajan activamente en la construcción de los muelles que encargaré la ingeniería civil María Guerrero...

Los metalúrgicos que no pertenecen al Sindicato, se reúnen hoy con objeto de evitar prospejan los propósitos de los Sindicatos en cuanto a la emigración.

NUEVO PROPIETARIO

«El Correo Gallego»

FERROL, 18.—Por 80.000 duros ha sido adquirido el antiguo periódico «El Correo Gallego» por el presidente del partido conservador don Francisco Barón.

En la reunión celebrada últimamente por la sección de Instrucción pública de la Unión Nacional de funcionarios civiles...

En atención a que en determinadas ocasiones ha de interesar al Gobierno la opinión técnica de la Asociación Nacional de estudiantes mercantiles...

Pronto se celebrará una reunión, en la que los interesados comenzarán a ordenar sus trabajos, especialmente los de índole social...

El cadáver fué identificado por una hermana suya que vive en la calle del Peñón, 6.

Ambos cadáveres fueron llevados al Depósito por orden del juez de la Universidad, de guardia ayer.

DE ENSEÑANZA

Escuelas y Maestros

La Nacional y los sueldos

La Asociación Nacional del Magisterio primario hace público que el dictamen de la Comisión de presupuestos, dentro de la cantidad concedida...

Rechazan toda fórmula que no se ajuste, en la distribución de la cantidad que se concede, a la orientación que en ella se señala.

Los maestros sin escuelas

Se convoca a los afiliados a la Unión general de maestros sin escuelas a una reunión preparatoria de las sesiones de abril...

Se encarece la asistencia y puntualidad.

Información oficial

Se acuerda dejar sin efecto el nombramiento de maestro sustituto de la Escuela Nacional de Villahermosa (Ciudad Real)...

Se nombra inspectora de orden de la Normal de Maestros de Granada a doña Balbina Domenech y Gusi.

Se concede la excedencia a don Patrio del Río Guzmán, maestro de África (Alava)...

Se conceden tres meses de licencia sin sueldo a doña Antonia Novas Fernández...

Se concede permiso para exámenes en las condiciones establecidas en el Estatuto de don Emilio Vicente Lillo y Millán...

El Magisterio sevillano

SEVILLA, 18.—Cuarenta y cinco maestros sevillanos, asociados, protestan energicamente de la postergación sistemática de que es objeto el Magisterio español por parte del Gobierno.

Por ahorradores que sean los agobios del Tesoro, son infinitamente mayores los de 26.000 hogares de maestros que quedarán degradados a la categoría de japoneses.

No se puede tener maestros buenos y baratos. Suspira España por un Magisterio culto, esodo, honrado y respetado.

Por honor de España, por justicia y hasta por humanidad pedimos se acepten los aumentos acordados por la Comisión de Presupuestos.—Fernández Reyes.

NOTICIAS

PULMOVIOL.—S. CASTEL

líquido e inyectable. Medalla de oro en la Exposición de Medicina e Higiene de Madrid de 1919. Único medicamento para la curación radical de GRIPE, CATARRS, PULMONIAS, TUBERCULOSIS, etcétera. Venta farmacias y droguerías, y en la de su autor, CACERES.

DE CANARIAS

Hundimiento de tierras

TENERIFE, 18.—De localidad de esta isla, comunican que en el sitio denominado Palmer, se observa que en una extensión de 200 metros, hundiese el terreno con asonantes ruidos...

DOBLE CRIMEN

En la calle de la Cabeza, 20, don Rato Remo Cortés, de veintidós años de edad, natural de Almorox (Toledo), dió de puñaladas, matándole, a una muchacha de unos veintidós años...

El cadáver fué identificado por una hermana suya que vive en la calle del Peñón, 6.

Ambos cadáveres fueron llevados al Depósito por orden del juez de la Universidad, de guardia ayer.

DEPORTES

PROGRAMA PARA HOY

PUGILATO: Concurso preparatorio organizado por la Sociedad «Los amigos del campo», en su casa alpina del Venortillo (Carcedilla).

Con todo el éxito que se esperaba, la «Unión Velocipedica Española» celebró su prueba de inauguración...

PRIMERA CATEGORIA.—1, Ramón Valenín; 2, Miguel García; 3, Guillermo Antón.

SEGUNDA CATEGORIA.—1, Antonio Gutiérrez; 2, Pedro Siguencia; 3, Ricardo Cabello.

TERCERA CATEGORIA.—1, Gregorio de la Osa; 2, Eufemio Morán; 3, Francisco Toda.

La clausura de las inscripciones para la prueba de inauguración del Madrid Ciclo Sport, que se correrá el domingo próximo...

Hípismo

El sábado pasado se ha clausurado la inscripción del «Gran Premio» de Sevilla, habiéndose matriculado los mejores caballos en actual preparación...

«Beau» y Le Bourgeto, del duque de Toledo; «Khaliphah» y «Mumeni», del Sr. don D. Valasco; «Willow», del marqués de San Miguel...

Mr. Freeman, el conocido preparador de la asociación Cimera-Martorell, se ha encargado también de los caballos del lote de la Cimera...

El preparador del barón de Velasco, Mr. Charles Forest, que goza de fama, no solamente en el turf español, sino en el europeo...

Por «Crypsis» del duque de Toledo, se ha abonado el correspondiente «resultados» (stake), del «Gran Premio» de San Sebastián.

El conocido caballo «Billcock», del conde de la Cimera, y que estaba destinado como sensible en su vega de Guarnizo...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

El jockey de moda O'Neill, de la fama cuando de Mr. W. K. Vanderbilt, ha sido contratado por M. A. de Neufville...

Para el «Gran Premio» de la Primavera de San Sebastián, que se disputará dentro de dos semanas, «Kapek», del marqués de Alameda...

Incidentes en el Congreso al explicar la crisis

SENADO

Sesión del día 18
 A las cinco abre la sesión el señor Sánchez de Toca.
 En el banco azul los ministros de Estado y Justicia.
 Regular concurrencia en los escaños.

Ruegos y preguntas

El marqués de CABRA dice que el Gobierno no tiene facultades para monopolizar el derecho de exportación, como hasta ahora viene haciendo y anuncia una interpelación sobre el asunto, al ministro de Abastecimientos.
 El conde de REVILLA formula un ruego para el ministro de Fomento sobre las carreteras de Cáceres a Salamanca.
 El señor CUESTA hace una indicación, mes al ministro de Hacienda acerca de los presupuestos municipales.
 Hace también un ruego al ministro de Justicia y Fomento denunciando unas comisiones que se han constituido en las elecciones de diputados provinciales en el distrito de Salas-Lerma.
 Termina solicitando se instruyan diligencias sobre el asunto.
 El ministro de GRACIA Y JUSTICIA contesta a varios ruegos formulados en la sesión de ayer y dice al señor CUESTA que no tiene noticias de los hechos denunciados, añadiendo que examinará los hechos y fallará en justicia.
 Rectifica el señor CUESTA.
 El conde de LIMPIAS dice que desde hace tiempo viene constituyendo una comisión del Ayuntamiento de Madrid que se consigne una subvención por capitalidad.
 Hoy—añade—es perniciosa esta necesidad pues el aumento concedido a los empleados municipales hace insignificante el presupuesto actual.
 Hace otro ruego al ministro de Abastecimientos al que censura de tener abastecida la provincia de Santander que se queda de falta de protección por parte de dicho ministerio.
 Pide que se destine un cargamento de trigo que viene para España a la provincia de Santander.
 El señor IZQUIERDO VELEZ solicita del Gobierno una explicación acerca de la dimisión del ex ministro de Marina, general FLOREZ.
 El PRESIDENTE le contesta que el Gobierno aclarará la crisis y que así día se podrá plantear el debate.
 El señor ORTEGA MOREJON insiste en el ruego formulado ayer acerca del problema del inquilinato y manifiesta que si bien es verdad que hay propietarios de casas que abusan de los inquilinos, también lo es que muchos de estos obran de mala fe.

Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior.
LA REFORMA TRIBUTARIA

Se reanuda este debate pasando a discutirse el articulado y dejando la totalidad del proyecto por enfermedad del señor Palomo.
 El señor ROMERO GIRON defiende dos enmiendas al artículo primero, rechazadas por la Comisión.
 Lo contesta el señor BAS exponiendo los motivos por los que la Comisión no acepta dichas enmiendas.
 Rectifica el señor ROMERO GIRON y contesta el ministro de HACIENDA.
 Se acuerda no tomar en consideración las enmiendas del señor Romero GIRON.
LA CRISIS

UN NUEVO ATRIL

Sencillo y sólido. Fácilmente plegable. Útil para libros abiertos de 22 por 32 cm y mayores. Con cremallera para darle la inclinación apetecida.
 Tenemos en maderas de roble, nogal y caoba.
Precio:
 La roble o nogal a..... 7 pesetas
 En caoba a..... 7,90
 También tenemos un tamaño mayor y forma especial para grandes folios o libros de contabilidad hasta 50 por 35 cm cerrados, aproximadamente.
 Precio en roble..... 12,50 pesetas.
 " caoba..... 13,50
L. Asin Palacios
 Preciosos. 23.—MADRID

CONGRESO

Sesión del día 18

Se abre a las tres y media, bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra.
 El ministro de la GUERRA lee un proyecto de ley.
EXPLICANDO LA CRISIS

El presidente del CONSEJO da cuenta de la dimisión del ministro de Marina. Dice que por un motivo de extrema delicadeza, el ministro dimitió. Consiste ese motivo en el hecho de que la organización de las bases navales que se proponía en el dictamen de la Comisión de presupuestos, afecta personalmente al ministro dimisionario.
 El Gobierno mantendrá el criterio del general FLOREZ en el punto a que se concreta la cuestión discutida, o sea, defender el voto particular del marqués de la Frontera.
 El jefe del Gobierno desempeñará la cartera de Marina.
 El señor BARCIA dice que el país acogerá con una carcajada la explicación que da a la crisis el jefe del Gobierno. No puede comprenderse cómo dimitió el ministro cuando el Gobierno mantiene su criterio. Esto es inconcebible.
 El general FLOREZ ha salido del Gobierno por un acto sedicioso de la Marina, hasta ahora apartada del movimiento de indisciplina y ya contaminada también de sedición.
 La incoherencia del Gobierno, no sólo es un engaño, sino un agravio al Parlamento.
 Se ha constituido ya en la Marina de guerra la Junta de Defensa.
 El señor LAZAGA: No existe, ni existirá.
 El señor BARCIA: Aunque todavía no está constituida, su espíritu está ya en la Marina, como lo demuestra esta crisis.
 Debéis pensar que ese es el camino del soviet.

Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior.
LA REFORMA TRIBUTARIA

Se reanuda este debate pasando a discutirse el articulado y dejando la totalidad del proyecto por enfermedad del señor Palomo.
 El señor ROMERO GIRON defiende dos enmiendas al artículo primero, rechazadas por la Comisión.
 Lo contesta el señor BAS exponiendo los motivos por los que la Comisión no acepta dichas enmiendas.
 Rectifica el señor ROMERO GIRON y contesta el ministro de HACIENDA.
 Se acuerda no tomar en consideración las enmiendas del señor Romero GIRON.
LA CRISIS

UN NUEVO ATRIL

Sencillo y sólido. Fácilmente plegable. Útil para libros abiertos de 22 por 32 cm y mayores. Con cremallera para darle la inclinación apetecida.
 Tenemos en maderas de roble, nogal y caoba.
Precio:
 La roble o nogal a..... 7 pesetas
 En caoba a..... 7,90
 También tenemos un tamaño mayor y forma especial para grandes folios o libros de contabilidad hasta 50 por 35 cm cerrados, aproximadamente.
 Precio en roble..... 12,50 pesetas.
 " caoba..... 13,50
L. Asin Palacios
 Preciosos. 23.—MADRID

Consejo provincial de Fomento

Bajo la presidencia del gobernador civil se ha celebrado una reunión para constituir el Consejo provincial de Fomento.

Constituyen este Consejo, como vocales natos: don Vicente Lajar, ingeniero jefe del servicio Forestal; don Ramón Rodríguez Martín, ingeniero jefe del servicio Agronómico; don Pedro Pérez, ingeniero jefe de Minas de la provincia; don Juan Aguilar, representante de la excelentísima Diputación provincial; don Francisco Albacete, ingeniero jefe de Obras públicas; don José Guerrero, ingeniero industrial del ministerio de Fomento, don Félix Gordón, inspector de Higiene y Sanidad pecuaria, y don Mateo Rivas Cuadrillero, visitador de Ganaderías y Cofradías.

Ruegos y preguntas

El señor GASCON pregunta cuándo se discutirá una proposición que ha presentado hace días.
 El PRESIDENTE le dice que el martes próximo.
 El señor MUGA formula un ruego sobre la exportación de arroz, contestándole el ministro de ABASTECIMIENTOS. El señor BENITEZ DE LUGO insta la regularización y el incremento de nuestras comunicaciones marítimas con Canarias.

Orden del día

Se reanuda la discusión del presupuesto de GRACIA Y JUSTICIA.
 El conde de SANTA ENGRACIA consume su turno en contra del capítulo 3.
 El señor RODRIGUEZ (don Leonardo) ruega al ministro arbitre algún medio para que se aumenten los sueldos de jueces y magistrados, pues los que ahora tienen no responden al altísimo rango social de esos funcionarios. Tanto más debe hacerlo el Gobierno, cuanto que ya es conocido su propósito de llevar al articulado otros aumentos tan justos como son los del Clero, a los que el orador dará su voto.
 El ministro de GRACIA Y JUSTICIA manifiesta que no le es posible complacer los deseos de los que piden se aumente el sueldo a la Magistratura.
 Los señores NOUGUES y GASSET (don Fernando) abogan también por la mejora económica de la Magistratura, y les contesta, por la Comisión, el señor GULLON.
 El señor CASTROVIDO pide que guarden algunas consideraciones a los presos preventivos.
 El ministro de GRACIA Y JUSTICIA promete que se les tratará con la posible delicadeza.
 El señor SABORIT se queja de que en Asturias, a pesar de lo numeroso de la población industrial no hay un solo tribunal industrial.
 El señor CASTROVIDO analiza las partidas referentes al Reformatorio de Santa Rita. Queda en el uso de la palabra para mañana, y se suspende este debate.
LOS ALQUILERES

Capital suscrito: 2.986.750 pts.

Suscriptores: Más de mil trescientos Oñenas: PROGRESO, I.—MADRID
 Pídanse estatutos y folletos al gerente.
LA CASA MENDOC
 ¿Habéis comprado alguna vez en esta casa?
 ¿Los chocolates finos que vendis, representan los chocolates elaborados a brazo, son de lo más saopio.
SERRANO 98-T. 3.494

ESPECTACULOS

LOS DE HOY
 "LARA.—A las cinco y media, De pesas y WuLi-Chang; a las diez, El comediante.
 "ESLAV.—A las cinco y media, Kur-saul; a las diez y cuarto, El corazón ciego.
 "ESPAÑOL.—A las seis, Lo cursi; a las diez, El desden con el desden y Herida de muerte.
 "COMEDIA.—A las cinco, La mujer y Ocas de la Comedia; a las diez y cuarto, Los caciques.
 "PRINCESA.—A las cinco y a las diez, El abanico de lady Windermere.
 "INFANTA ISABEL.—A las seis, Prisionera y a la cola, a la cola a las diez y cuarto, El mundo es un pañuelo.
 "CERVANTES.—A las seis y media, El pobre Rico y Los vecinos; a las diez y media, Los vecinos y El pobre Rico.
 "LATINA.—A las cuatro, El padre Zacarías; a las seis y media, El culpable; a las diez y cuarto, El padre Zacarías.
 "COLISEO IMPERIAL.—A las cuatro y media, Camino adelante y El demonio son los hombres; a las seis y media y diez y media, Pueblo de las mujeres y Sa-gra de Río.
 "FUENCARRAL.—A las cuatro, El corrador de la muerte; a las seis y media, Raíces; a las diez, Papá Le Bonnard.
 "COMICO.—A las cuatro, seis y media y diez y media, Los duendes del Metropolitano.
 "APOLO.—A las cuatro, Pepe Conde; a las seis y media, La cartesana de Omán; a las diez y media, Pepe Conde.
 "REINA VICTORIA.—A las seis, La duquesa del Tabarin; a las diez y cuarto, El as.
 "CENTRO.—A las seis y a las diez, Una aventura en París.
 "ZARZUELA.—A las seis y a las diez, La duquesa del Tabarin.
 "PRICE.—A las cuatro y cuarto, El anillo de hierro; a las seis y media, El pobre Valbuena y El nido del principal; a las diez y cuarto, El pobre Valbuena, El tirador de palomas y El amigo Melquita.
 "MARTIN.—A las cinco y cuarto, Música, luz y alegría; a las seis y media y diez y cuarto, Las corsarias y La perfecta casada.
 "NOVEDADES.—A las cuatro, El moni gotillo; a las cinco y cuarto, El mantón rojo; a las seis y cuarto, La comedia del odio; a las siete y media, El hombre más barato de España; a las nueve y cuarto, La pitusilla; a las diez y media, El suceso de anoche y El hombre más barato de España.
 (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)
 Bebed la deliciosa **EL GAITERO** Villavieja (Asturias)

PARA SAN JOSE

Ramilletes, tartas y bonitos caprichos. Banderas de dulces y ricos fiambreros, exquisitas pastas para té y postres variados.
 Génova, 2; C. Recoletos, 4; Serrano, 54; y Goya, 28.

Notas militares

DIARIO OFICIAL DEL DIA 19
 DESTINOS.—Se publica propuesta de destinos de jefes y oficiales de Carabineros.
 --Destinado al Hospital de Urgencia de Madrid, al comandante médico don Víctor Manuel Noguera, y al octavo regimiento de reserva de Artillería al capitán de dicha Arma don Justo Moreno Vázquez.
 --Se nombra secretario de causas en la quinta región al capitán de Infantería don Pablo Díaz Calvo.
 --SE anuncian concursos para proveer una plaza de comandante y otra de capitán, vacantes en el Colegio preparatorio militar de Córdoba, a una de capitán profesor en la Academia de Artillería y otra de comandante profesor en la de Sanidad militar.
 --Han sido nombrados profesores de la Academia de Intendencia los capitanes don Carlos Shell y don Angel Losada.
 --MATRIMONIO.—Concesión real licencia para contraer matrimonio al capitán de Carabineros don Enrique Cabezas-García.
 --INVALIDOS.—Pasan agrados a la Sección de inútiles del Cuerpo de Inválidos el capitán de Infantería don Valentín Chicó, y el de Artillería don Antonio Cantero.
 --CRUCES.—Se concede la Cruz de San Hermenegildo al comandante de Infantería don Natalio Cubas, a los tenientes de dicha Arma don Celestino Negrelli y don José Millán y a los de Ingenieros don Mariano Gómez y don Angel Berrocal.

Los cocheros no elevarán las tarifas

En la sesión extraordinaria celebrada ayer se acordó denegar el solicitado aumento de las tarifas de los coches de plaza.
Las verbenas
 El señor Serrán ha presentado una proposición al Ayuntamiento, para que en lo sucesivo las verbenas de San Antonio, San Juan, San Pedro y Santiago se celebren en la pradera del Corredidor, creándose a tal efecto una junta que cuide de la más perfecta organización y mayor esplendor de esas verbenas.

PARA SAN JOSE

Escrituras, Stilográficas, Carteras, Piti-lleras y Monederos, Preciosos Babil y Muecas finas, Libros de cuentos morales con ilustraciones en colores, Albumes para iluminar, Estuches para dibujo, Cajas de pinturas, Retratos infantiles, etc., etc.
EL ARCA DE NOE, Corredera Baja, 39

Consejo provincial de Fomento

Bajo la presidencia del gobernador civil se ha celebrado una reunión para constituir el Consejo provincial de Fomento.

Constituyen este Consejo, como vocales natos: don Vicente Lajar, ingeniero jefe del servicio Forestal; don Ramón Rodríguez Martín, ingeniero jefe del servicio Agronómico; don Pedro Pérez, ingeniero jefe de Minas de la provincia; don Juan Aguilar, representante de la excelentísima Diputación provincial; don Francisco Albacete, ingeniero jefe de Obras públicas; don José Guerrero, ingeniero industrial del ministerio de Fomento, don Félix Gordón, inspector de Higiene y Sanidad pecuaria, y don Mateo Rivas Cuadrillero, visitador de Ganaderías y Cofradías.

Ruegos y preguntas

El señor GASCON pregunta cuándo se discutirá una proposición que ha presentado hace días.
 El PRESIDENTE le dice que el martes próximo.
 El señor MUGA formula un ruego sobre la exportación de arroz, contestándole el ministro de ABASTECIMIENTOS. El señor BENITEZ DE LUGO insta la regularización y el incremento de nuestras comunicaciones marítimas con Canarias.

Orden del día

Se reanuda la discusión del presupuesto de GRACIA Y JUSTICIA.
 El conde de SANTA ENGRACIA consume su turno en contra del capítulo 3.
 El señor RODRIGUEZ (don Leonardo) ruega al ministro arbitre algún medio para que se aumenten los sueldos de jueces y magistrados, pues los que ahora tienen no responden al altísimo rango social de esos funcionarios. Tanto más debe hacerlo el Gobierno, cuanto que ya es conocido su propósito de llevar al articulado otros aumentos tan justos como son los del Clero, a los que el orador dará su voto.
 El ministro de GRACIA Y JUSTICIA manifiesta que no le es posible complacer los deseos de los que piden se aumente el sueldo a la Magistratura.
 Los señores NOUGUES y GASSET (don Fernando) abogan también por la mejora económica de la Magistratura, y les contesta, por la Comisión, el señor GULLON.
 El señor CASTROVIDO pide que guarden algunas consideraciones a los presos preventivos.
 El ministro de GRACIA Y JUSTICIA promete que se les tratará con la posible delicadeza.
 El señor SABORIT se queja de que en Asturias, a pesar de lo numeroso de la población industrial no hay un solo tribunal industrial.
 El señor CASTROVIDO analiza las partidas referentes al Reformatorio de Santa Rita. Queda en el uso de la palabra para mañana, y se suspende este debate.
LOS ALQUILERES

Capital suscrito: 2.986.750 pts.

Suscriptores: Más de mil trescientos Oñenas: PROGRESO, I.—MADRID
 Pídanse estatutos y folletos al gerente.
LA CASA MENDOC
 ¿Habéis comprado alguna vez en esta casa?
 ¿Los chocolates finos que vendis, representan los chocolates elaborados a brazo, son de lo más saopio.
SERRANO 98-T. 3.494

ESPECTACULOS

LOS DE HOY
 "LARA.—A las cinco y media, De pesas y WuLi-Chang; a las diez, El comediante.
 "ESLAV.—A las cinco y media, Kur-saul; a las diez y cuarto, El corazón ciego.
 "ESPAÑOL.—A las seis, Lo cursi; a las diez, El desden con el desden y Herida de muerte.
 "COMEDIA.—A las cinco, La mujer y Ocas de la Comedia; a las diez y cuarto, Los caciques.
 "PRINCESA.—A las cinco y a las diez, El abanico de lady Windermere.
 "INFANTA ISABEL.—A las seis, Prisionera y a la cola, a la cola a las diez y cuarto, El mundo es un pañuelo.
 "CERVANTES.—A las seis y media, El pobre Rico y Los vecinos; a las diez y media, Los vecinos y El pobre Rico.
 "LATINA.—A las cuatro, El padre Zacarías; a las seis y media, El culpable; a las diez y cuarto, El padre Zacarías.
 "COLISEO IMPERIAL.—A las cuatro y media, Camino adelante y El demonio son los hombres; a las seis y media y diez y media, Pueblo de las mujeres y Sa-gra de Río.
 "FUENCARRAL.—A las cuatro, El corrador de la muerte; a las seis y media, Raíces; a las diez, Papá Le Bonnard.
 "COMICO.—A las cuatro, seis y media y diez y media, Los duendes del Metropolitano.
 "APOLO.—A las cuatro, Pepe Conde; a las seis y media, La cartesana de Omán; a las diez y media, Pepe Conde.
 "REINA VICTORIA.—A las seis, La duquesa del Tabarin; a las diez y cuarto, El as.
 "CENTRO.—A las seis y a las diez, Una aventura en París.
 "ZARZUELA.—A las seis y a las diez, La duquesa del Tabarin.
 "PRICE.—A las cuatro y cuarto, El anillo de hierro; a las seis y media, El pobre Valbuena y El nido del principal; a las diez y cuarto, El pobre Valbuena, El tirador de palomas y El amigo Melquita.
 "MARTIN.—A las cinco y cuarto, Música, luz y alegría; a las seis y media y diez y cuarto, Las corsarias y La perfecta casada.
 "NOVEDADES.—A las cuatro, El moni gotillo; a las cinco y cuarto, El mantón rojo; a las seis y cuarto, La comedia del odio; a las siete y media, El hombre más barato de España; a las nueve y cuarto, La pitusilla; a las diez y media, El suceso de anoche y El hombre más barato de España.
 (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)
 Bebed la deliciosa **EL GAITERO** Villavieja (Asturias)

PARA SAN JOSE

Escrituras, Stilográficas, Carteras, Piti-lleras y Monederos, Preciosos Babil y Muecas finas, Libros de cuentos morales con ilustraciones en colores, Albumes para iluminar, Estuches para dibujo, Cajas de pinturas, Retratos infantiles, etc., etc.
EL ARCA DE NOE, Corredera Baja, 39

VIDA RELIGIOSA

Día 19.—Viernes.—Ayo, abstinencia.—(Piesta de precepto).—San José, esposo de Nuestra Señora y Patrón de la Iglesia Universal.—Santos Apolonia y Leoncio, Obispos; Leandónido y Amancio, presbíteros, y Justo, abad.—La misa y oficio divino son de San José, con rito doble de primera clase y color blanco.

Catedral.—A las nueve y media, misa conventual, predicando el señor Morán.
 Capilla Real.—A las once, misa solemne, predicando el señor Morales de Setién.
 Parroquia de San José.—(Cuarenta Horas).—A las siete, comunión general; a las diez, misa solemne, predicando el señor Tortosa, y a las cinco y media, novena, sermón, por el mismo señor, y procesión de reserva.
 Parroquia del Pilar.—Termina el triduo a San José. Por la mañana, a las ocho, misa de comunión; a las diez, la cantada, con sermón. Por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón, que predica don Rogelio Jaén; ejercicio y gozos.
 Parroquia de Nuestra Señora de los Angeles.—A las cinco y media, continúa el triduo a San José.
 Parroquia de los Santos Justo y Pastor.—Termina el septenario a San José. Por la mañana, a las ocho, misa de comunión; a las diez, la cantada, con sermón. Por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón, que predica don Luis Calpena; ejercicio, Santo Dios, «Tantum ergo», reserva y gozos.
 Adoración Nocturna.—Beato Juan de Rivera.
 Ave María.—A las diez, reparto de cuarenta panes y cuarenta reales a cuarenta mujeres pobres; a las once, comida a cuarenta mujeres pobres; a las doce, misa solemne.
 Corte de María.—Del Buen Suceso, en su iglesia; de la Visitación, en los dos monasterios y en Santa Bárbara; del Puerto, en su iglesia.
 Cuarenta Horas.—En San José y en las Hermanas del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra). San Pascual, oratorio del Espíritu Santo, Escuelas del Sagrado Corazón, Religiosas de María Reparadora, santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (Travesía de Bo-dios) (Ayala, 54), Jubileo perpetuo de las Cuarenta Horas y de diez a una, en el Centro Cristo de San Ginés; por la tarde, en San Manuel y San Benito y en el Beato Oración.
 Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios, predicando el señor Fernández.
 Descalzas Reales.—A las diez, misa cantada.
 Encarnación.—Empieza el septenario de Dolores. Por la mañana, a las diez, misa solemne, con sermón, que predica don Cirilo Calpe Tomás. Por la tarde, a las cinco, exposición, estación, corona dolorosa, sermón, que predica un reverendo padre agustino; septena, reserva y «Stabat Mater».

Hospital de San Francisco de Paula (Cuarto Caminos).—Empieza el septenario-misión de los Dolores. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, corona dolorosa, sermón, que predica el reverendo padre Angel Jiménez; bendición y reserva.
 Mercedarias de San Fernando.—Termina el triduo a San José. A las ocho, misa cantada, y a las cinco, ejercicios del triduo, predicando el señor Valle Rosales.
 Olivares.—A las ocho, misa de comunión; a las diez, exposición y misa solemne. Por la tarde, a las seis, estación, rosario, corona dolorosa, sermón, que predica el reverendo padre Cañal, O. P.; reserva, procesión y gozos.
 Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.—A las ocho y media, comunión, y a las cinco y media, ejercicio del triduo, predicando el padre Castro, S. J.
 San Antonio de los Alemanes.—Por la mañana, a las diez, misa solemne y sermón, que predica don Domingo Blázquez Majarín.
 Santa María Magdalena.—Termina el triduo a San José. Por la mañana, a las siete, misa de comunión; a las diez, misa cantada, con sermón. Por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios, con exposición y plática. Predica el reverendo padre Palanca. **FUNCIONES Y EJERCICIOS EN HONOR DE SAN JOSE**
 Parroquia de San Marcos.—Termina la novena. A las siete y media, comunión general; a las diez y a las cinco y media, predicará el señor Benedito.
 Parroquia de San Ginés.—Idem idem. A las ocho, a las diez y a las seis, el señor Jover.
 Parroquia de San Millán.—Idem idem. A las diez, el señor Alvarez, y a las cinco, el señor Jaén.
 Parroquia de Santiago.—Idem idem. A las diez y media y a las cinco y media, el padre Urbano, O. P.
 Parroquia de Santa Bárbara.—Idem idem. A las diez y a las seis, el señor Frutos Valiente.
 Parroquia de San Martín.—Idem idem. A las diez, el señor Rubio, y a las seis, el padre Mánila.
 Parroquia del Buen Suceso.—Idem idem. A las diez y media y a las seis y media, el señor Carrillo de los Silos.
 Parroquia de Santa María.—Idem idem. A las diez y cinco y media.
 Parroquia de Nuestra Señora de Covadonga.—Idem idem. A las diez y a las seis.

Bernardas del Sacramento.—Idem idem, predicando el señor Ruau.
 Buena Dicha.—Idem idem. A las diez y media y a las cinco y media, el reverendo padre Serratos.
 Calatravas.—A las ocho y media, comunión general; a las diez, misa solemne, y a las seis, ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto.
 Comendadoras Reales de Calatrava.—Idem idem. A las diez predicará el señor Pastor, y a las cinco y media, ejercicios.
 Concepcionistas (Sagasti).—A las nueve, misa solemne, con sermón, por un padre franciscano; a las cuatro y media, ejercicios.
 Carmen.—Idem idem. A las once, el señor Alba de la Hoz, y a las seis, el señor Moreno Rodríguez.
 Corazón de María.—Idem idem. A las diez y media, el padre Martín, y a las cinco y media, el padre Goyeneche.
 Corpus Christi.—Idem idem. A las diez, el señor Verde, y a las cinco, el señor Sanz.
 Cristo de los Dolores (San Buenaventura).—A las diez y a las cinco, don Lorenzo Santaló.
 Consolación.—A las diez, el padre Hompanera, y a las cinco, el padre Rodríguez.
 Escuelas Pías de San Antón.—Idem idem. A las diez y cinco y media, el padre Barrio.
 Perpetuo Socorro.—Idem idem. A las diez y cinco y media, el padre Gómez.
 San Andrés de los Placentinos.—Idem idem. A las diez, el señor Serrano, y a las cinco y media, el señor López Anaya.
 San Manuel y San Benito.—Idem idem. A las diez y a las cinco.
 Siervas de María.—A las diez, el señor Hernández, y a las seis, un padre de la Compañía de Jesús.
 San Antonio de los Alemanes.—A las diez predicará el señor Blázquez Majarín.
 Salones Reales (Santa Engracia).—A las nueve y media predicará el padre Ripa, y a las cuatro y media, ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto.
 NOVENAS A MARÍA SANTISIMA
 Parroquia de San Pedro el Real.—Continúa la novena-misión a la Soledad de la Paloma. Por la mañana, a las ocho, misa de comunión con acompañamiento de órgano; a las diez, misa cantada, con manifiesto. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, corona dolorosa, plática doctrinal, cánticos penitenciales, sermón, novena, reserva y canto a la Virgen de la Paloma.
 Parroquia de Santa Cruz.—Continúa la novena a los Siets Dolores. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, sermón, que predica don Francisco Tortosa y Rlesco; novena, reserva y «Stabat Mater».
 Parroquia de San Sebastián.—Continúa la novena-misión a los Dolores. Por la mañana, a las siete y media, misa rezada, con explicación del Santo Sacrificio, y seguidamente plática doctrinal, por un reverendo padre del Corazón de María; a las diez, misa cantada, con manifiesto y sermón, que predica don Manuel Fernández.
 Por la tarde, a las seis, exposición, estación, corona dolorosa, plática doctrinal, por el reverendo padre Lino Lorcos; sermón, que predica el reverendo padre Fructuoso García; novena, motete, «Tantum ergo», reserva, «Stabat Mater» y adoración del «Lignum Crucis».
 Calatravas.—Continúa la novena-misión a los Dolores. Por la mañana, a las diez, misa solemne; a las diez y tres cuartos, otra misa solemne; a las once y media, misa rezada y rosario; a las doce, corona dolorosa y novena. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, corona dolorosa, sermón, que predica don Luis Bejar; novena, motete, reserva y plégaria.
 Carmen.—Novena a los Dolores. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, corona de Nuestra Señora, sermón, que predica el reverendo padre León García de la Cruz; novena, reserva y salva.
 Cristo de la Salud.—Novena a los Dolores. Por la mañana, a las diez y media, misa solemne, con manifiesto; a las once y media, trisagio, novena y bendición con el Santísimo. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, corona dolorosa, sermón, que predica don Luis Calpena; novena, motete, reserva y plégaria.
 San Isidro.—Continúa la novena a Nuestra Señora de los Dolores, predicando a las seis y media un padre trinitario.

CORTE ANGELICA DE NUESTRA SEÑORA
 Mañana, a las diez y media, misa con acompañamiento de música, y seguidamente las preces acostumbradas, en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.

ACIDO FLUORHIDRICO
 Florero de Sodio. Espato Fígor
 Supera en precios y calidad a lo mejor conocido. M. BARRUETA, Gijón.

Venta de fincas urbanas
 A cinco minutos escasos de la Puerta del Sol se venden dos magníficas casas de construcción moderna. De planta baja y cinco pisos más, Ascensor y baño. Rentan las dos casas 47.000 pesetas anuales. Se capitalizan al 6 por 100, libre de gastos. Situación muy céntrica.

Otra casa, casi equinua a la calle de Carretas, rentando más de 10.000 pesetas anuales. De planta baja y cuatro pisos más. Para más informes de estas casas, dirigirse a Felipe Arín, Preciados, 37, principal. De cuatro a siete de la tarde.

¡Yo estoy satisfecho de la vida!
 desde que no he vuelto a padecer de **Estómago** gracias al uso del **DIGESTÓNICO**

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted débil EN CONVALESCENCIA
 Tome usted **Vino Pinedo** EL MEJOR TÓNICO

Está usted dé

LOECHES

(LA MARGARITA)

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especales de la mujer. Uso interno y externo.

MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL DEPOSITO: JARDINES, 15.—MADRID

PURGANTE

LA HERNIA

Causa persistente sufrimientos y tristezas; motiva la vejez y aun la muerte prematura. Tratamiento exacto, no operatorio, breve y radical de las hernias (quebraduras), relajaciones, dislocaciones uterinas, riñón móvil, etcétera, sin molestias ni viajes, por el exclusivo método del especialista herniólogo don PEDRO RAMÓN. De fama mundial, refundada por la primera junta científica de la nación, con elevado honorario tributado por las altas mentalidades médicas y augusta felicitación de orden de su majestad el Rey (R. D. G.). Consultorio: Arista, 11, piso bajo, Madrid, a cargo de Ramon (hijo) Despachos: Central: Garmen, 3, primer, BARCELONA, a cargo de Ramon (padre), a quien debe dirigirse toda la correspondencia. Gratis folleto instructivo, avalado con numerosos certificados de curaciones notables.



PARA ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO e INTESTINOS
GASTROL MIRET
PROBARLO ES CURARSE
FARMACIA MIRET - Farmacéutico D. J. MIRET, 205-BARCELONA

DE VENTA EN TODAS PARTES

LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA
Doña Elvira González Lequerica - Uriarte
Condesa de San Rafael
Vocal del Instituto de Reformas Sociales y del Real Patronato de la Trata de Blancas, fundadora de la Salve en la Hermandad de Belén, ex presidenta de la misma y su presidenta honoraria, camarera de Nuestra Señora de Lourdes en la parroquia de San Martín y de varias Congregaciones religiosas.
FUNDADORA DEL BAZAR DEL OBRERO Y DEL TALLER CENTRAL DEL ENCAJE
Ha fallecido el día 13 de marzo de 1920
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Los excelentes señores ministro de la Gobernación y de Instrucción pública y presidente del Instituto de Reformas Sociales, jefes, y su director espiritual don Isaias López; su adorado esposo, don Virumira Salabert y Solá, conde de San Rafael; su hermano, don José Luis; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia.
RUEGAN a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy 19, a las CUATRO de la tarde, desde la casa mortuoria, Tudescos, 2, a la Sacramental de San Isidro, por lo que recibirán especial favor.
Durante la mañana del día 19 se dirán misas en la capilla ardiente. El santo rosario se rezará, por el alma de la finada, en la capilla de Nuestra Señora de Lourdes de la iglesia parroquial de San Martín, durante el novenario, a las CINCO de la tarde. El duelo se despide en la Cuesta de la Vega. No se reparten coqueles ni se admiten flores ni coronas.
(11)

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba-Méjico.
Saliedo de Bilbao, Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.
Línea de Buenos Aires.
Saliedo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.
Línea de Venezuela-Colombia.
Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en New-York.
Línea de New-York, Cuba-Méjico.
Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabana, Curacao, Puerto Cabello, La Guayta, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.
Línea de Fernando Poo.
Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.
Línea Brasil-Plata.
Saliedo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.
Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Canario a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anuncian oportunamente en cada viaje.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato sumamente bueno, como ha sido probado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicios por líneas regulares.
Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

QUINTO ANIVERSARIO
LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA
Doña Maria de los Angeles Bernar de Allendesalazar
Falleció el 22 de marzo de 1915
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su viudo, hijos, hijos políticos, nietos, hermano, hermanos políticos y demás parientes,
RUEGAN a sus amigos la encomienden a Dios.
Todas las misas que se celebren los días 20 y 22 en San Pascual, 21, 22 y 23 en el Salvador y San Luis Gonzaga (calle de Zorrilla), y la del 22, a las once, en el altar de la Inmaculada, de la parroquia de San José, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

AVISO
El Centro de compra ES LA UNICA casa que da todo su valor POR ALHAJAS Y PAPELETAS del Monte aunque estén empujadas Espoz y Miña, 3, entrio.

Imprenta, Litografía, Objetos de escritorio y Papelería. Timbrados.
M. MARTÍNEZ DE VELASCO
Pelig 0, 3.—Teléfono 2.513.
LA CERES, PIZARRU, 18
Para casas de campo
Equipo ESSANDEE
Con entera independencia puede usted hacer producir fuerza para innumerables aplicaciones y acumular luz eléctrica de manera que su hacienda quede convertida en la más cómoda habitación de una ciudad. Su manejo está al alcance de todas las inteligencias.
De venta en MADRID: Ochandarena Hermanos, Esparteros, 12; JAEN: J. Montes Rodríguez, Garage Internacional; LA CORUÑA: Juan Doval, Real, 78; BILBAO: Leopoldo Abos, Gran Vía, 8; ZARAGOZA: M. Pardiña y Compañía, Coso, 72.
Concesionario exclusivo para España: E. RIFA ANGLADA, paseo de San Juan, 19 BARCELONA

Acordé los talleres del Escultor **VICENTE TENA**
Escultor, pintor, activista democrático en los múltiples encargos de carácter artístico y literario.
PARA LA CORRESPONDENCIA VICENTE TENA, ESCULTOR VALENCIA
TELEFONO INTERURBANO, NUM 113
SARNA
ANTISÉPTICO Sarna es el único que las cura sin baño. Sus indicaciones son: curar las picaduras y apesetamientos. Cuidado con las imitaciones. Véndese en todas las farmacias y centros de especímenes.

Kiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA FRENTE A LAS CALATRAVAS E VENDE TODA LA PRENSA CATOLICA
Oficina Informativa de Enseñanza
Marqués de Cubas, 3
Resuelve gratuitamente las consultas de los maestros
COMPRA PAPELETAS DEL MONTE POR EL 200 POR 100 DE SU VALOR
Montes y montones de Manilla, para más que nadie ORTEGO, PLAZA DEL ANGEL, 9 (esquina a Cruz)
OBRA INDISPENSABLE
La es la acreditada publicación del Tesoro Canónico Parroquial, del doctor Narciso Viñas Danis, presbítero. Contiene la obra más completa conforme al Código de Pío X en la teología pastoral, práctica parroquial y procedimientos judiciales. Interesa a todos los párrocos y clero en general, abogados, jueces y secretarios judiciales. Contiene dos tomos y se vende completa al precio de 13 pesetas en rústica en las principales librerías y al autor, calle de Hermsilla, 53 duplicado, MADRID.

No compre V. máquinas caras de dudoso resultado.
Córtese el Pelo con la Maquinilla de Cortar el Cabello de Seguridad
350
Del mismo modo que puede Ud. peinar, podrá también cortarse con comodidad su propio cabello con esta maravillosa invención. Corta el cabello de cualquier largo que se desee. Corto o largo. Y lo hace tan bien como cualquier barbero y en la cuarta parte del tiempo y delante del propio espejo de usted. Usted puede cortar el cabello de los niños en un momento en casa, puede usarlo como navaja común para afeitar la cara o para las sienes y el cuello. Se afeita lo mismo que cualquier navaja. Dura por tiempo indefinido. Resaca su coste en el primer mes y su precio es solamente de pes. 350, pudiendo recibirla en su propio domicilio añadiendo 050 para porte certificado. Hojas de repuesto muy económicas. Precios especiales para representantes y revendedores que compren por docenas. NIJOS DE SANTIAGO SOLER.—TARRAGONA

SE RECIBEN esuelas de defunción y aniversarios en la imprenta, calle de los Caños, núm. 4. Teléfono 369, hasta las tres de la mañana.

EL MEJOR ALIMENTO
Este sólo lo conseguirá con la NUTREINA y los diferentes productos a base de plátanos que prepara la Sociedad Española Nutrina.
Todo el Cuerpo médico lo reconoce así; consúltelo usted y se convencerá de que es el alimento que más conviene a su hijo, porque favorece el desarrollo de los niños y los hace fuertes y robustos.
De venta en farmacias y buenas tiendas de ultramarinos. Contra envío de 6 es-pas seremita, franco estación, dos cajas grandes.
ALBERTO AGUILERA, 50, MADRID

Jerónimo Farré Gamell
Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina
Hernias (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventuales consecutivas a la operación de las mismas. DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES, se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presencia del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.
APARATOS ESPECIALES de nuestra invención, para el riñón móvil y para el doloroso leve de la matriz.
Piernas artificiales sin tutores laterales de apoyo con el libro «HERNIAS y CUESTIONES ENLAZADAS CON SU TRATAMIENTO» y toda clase de detalles respecto a los demás aparatos de nuestra invención.
Horas: de 11 a 1 y de 4 a 6
GABINETE ORTOPÉDICO
Calle de Juan de Mena, 23, 1.º-Madrid
Enviamos gratis a médicos y a particulares nuestro libro «HERNIAS y CUESTIONES ENLAZADAS CON SU TRATAMIENTO» y toda clase de detalles respecto a los demás aparatos de nuestra invención.

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el Año 1730
PEDRO DOMEQO
PROPIETARIA de dos tercios del pago de Maclarrnudo, viñedo el más renombrado de la región
Dirección: **PEDRO DOMEQO Y C.ª** Jerez de la Frontera

NUTREINA
Maiz y Plátanos

EL MEJOR ALIMENTO
Este sólo lo conseguirá con la NUTREINA y los diferentes productos a base de plátanos que prepara la Sociedad Española Nutrina.
Todo el Cuerpo médico lo reconoce así; consúltelo usted y se convencerá de que es el alimento que más conviene a su hijo, porque favorece el desarrollo de los niños y los hace fuertes y robustos.
De venta en farmacias y buenas tiendas de ultramarinos. Contra envío de 6 es-pas seremita, franco estación, dos cajas grandes.
ALBERTO AGUILERA, 50, MADRID

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el Año 1730
PEDRO DOMEQO
PROPIETARIA de dos tercios del pago de Maclarrnudo, viñedo el más renombrado de la región
Dirección: **PEDRO DOMEQO Y C.ª** Jerez de la Frontera

PHILIPS ARGA — **PHILIPS ARGA**

LA PREFERIDA DEL HOGAR — **LLENA DE GASES ARGON** — **PTAS 3.50 EN TODAS PARTES** — **LA DE LA LUZ MÁS BRILLANTE** — **DOBLE LUZ A MEDIO COSTE** — **REPARTO IGUAL DE LUZ**

Perderá usted mucho dinero, y tendrá usted mala luz, no renovando sus lámparas por las modernas PHILIPS ARGA o PHILIPS 1/2 watio
Al por mayor: **ADOLFO HIELSCHER**, Madrid, Marqués de Cubas, 10. Almacenes de material y maquinaria eléctrica.
BARCELONA, CALLE MALLORCA 198

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

LA TINTA SAMA SIEMPRE VENCE

ALQUILERES
SE ALQUILA casa amueblada, cerca estación «Metro», en buenas condiciones. Razón: Montero, 19, anuncios.

COMPRAS
COMPRO cuadros antiguos, modernos, muebles telas antiguas, abanicos, MINIATURAS, porcelanas. Caiería Ferreres, Plaza Miguel, 8, principales.

ESPECIFICOS
ESPECIFICOS Santoyo, infalibles: dentición, picos, pupas, erupciones. Anuncios, Zaragoza.

SERNA. Compra a particulares alhajas y joyas con brillantes, diamantes; objetos oro, plata, platino; papeletas Monte, pago su valor íntegro. Serna, Hortaleza, 9, joyería.

SERNA. Compró. Vendo. Cambio. Aparatos fotográficos. Pago bien. Prismáticos y máquinas Kodak. Hortaleza, 9.

SERNA. Compra autopianos, pianos, máquinas escribir, máquinas coser Singer, escopetas, gramófonos, discos, bicicletas, muebles lujo, mobiliarios completos, objetos platería, joyería, orfebrería. Compró todo lo bonito y bueno. Serna, Hortaleza, 9, Antigüedades, Ocaña.

SERNA. Compra a coleccionistas antigüedades, abanicos, telas, damascos, colchas, mantos, Manilla, objetos vitrina, bronce, porcelanas, miniaturas, joyas, cosas raras, muebles antiguos. Compramos todo; pagamos bien. Dirección, Serna, Hortaleza, 9, Antigüedades.

HUESPEDES
FAMILIA particular cede habitaciones, con. Razón: Hortaleza, 41.

CASA VIAJEROS, Cruz, 3, segundo. Cambio de dueño; todo nuevo; comodidad.

Ofertas y demandas
OFRECESE «chauffeur» mecánico. Sacramento.

ASCENSION, buena re- pasadora ropa; peseta, mantenera. Ruda, 8, tercera izquierda.

VIUDA treinta años, desearía servir a persona seria. Días, viernes y domingos, de tres a seis. Razón: Espíritu Santo, 18, segundo.

MECANOGRAFAS, conociendo diferentes máquinas escribir y francés, ofrecemos. «Orbis», S. A., Hortaleza, 17, teléfono 4458.

SERRA DE CORDOBA: Venta de un magnífico chalet para recreo, con salones, comedor, amplias habitaciones con lavabos, baños, inodoros, agua corriente, timbres, dependencias para criados, casa de campo para el guarda y capilla, con sets fanegas de tierra y arbolado, situada a orilla carretera Córdoba a Almadén y a 200 metros estación de Obejo (línea de Bézmez). Dirigirse a don Evaristo Velasco, Claudio Marcelo, número 13, Córdoba.

HOTEL, se vende en Carabanchel Bajo, ocho habitaciones, jardín, luz eléctrica, timbres, patio, gallinero, pozo agua potable, 11.500 pesetas, sin corredores. Informar: Martínez Rico, Velázquez, 77, segundo A; de tres a tarde.

MECANOGRAFOS: Las mejores cintas papel carbón y accesorios para todas máquinas, con precios especiales para vosotros. Orbis, S. A., antes Bar-Lock, Hortaleza, 17; teléfono 4458.

POLICIA. Próxima convocatoria, más de 600 plazas. Apuntes, 10 pesetas. Editorial Campos, Princesa, 14, Madrid.

VARIOS
SASTREBIA. Vuelvo trajes, 11 pesetas. Mesón de Paños, 13.
PERROS lúts, baratos; legítimos sólo en Caballero Gracia, 48, pajarería.

CAPITALES. Se colocan con un rendimiento de 6 por 100 mensual, bien garantizados. Caños, 8, entresuelo; de once a una.

OFICINA católica de colocaciones femeninas y Bolsa del Trabajo. Esquina, 4, principal; de nuevo a una y de castro a siete. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesora de alemán; señoras de compañía y porteras, y para toda clase de servicios domésticos.

OFRECESE ama para casa de los padres; leche dos meses. Cuesta Santo Domingo, número 14, cuarto izquierdo.

OFRECESE, con inmejorables referencias, buena modista, sombrerera, bordadora y pelotera. Fernández de la Hoz, 4, primero derecha.

OFRECESE tapicero económico; hago encargos y reformas. López, Fuen-

colocaciones Tudescos, 2. 8.320 colgados. Teléfono 1098.

Telefonos de EL DEBATE
Redacción, 365 M.
Imprenta, 369 M.
Administración 368 M.

LA TINTA SAMA SIEMPRE VENCE